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La campagne électorale entame sa deuxième semaine

Les candidats poursuivent l’explication
de leurs programmes aux électeurs
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Inflation

Un taux de 2,2% sur un an,
en octobre 2019

L’évolution des prix à la consommation en rythme annuel de l’Algérie a été de 2,2% jusqu’à
octobre 2019, a-t-on appris  auprès de l’Office national des statistiques (ONS).
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Cris de désespoir des cancéreux

Les malades ont un besoin pressant
des médicaments innovants

Les spécialistes de différents établissements hospi-
taliers nationaux ont mis l’accent, vendredi à
Alger, sur l’impératif d’inclure les médicaments

innovants dans la liste de traitement, vu le besoin pres-
sant exprimé par les malades. En marge du congrès d’hé-
mato-oncologie, le président de la Société algérienne
d’oncologie médicale, le professeur Kamel Bouzid a
déploré le fait que le malade ne bénéficie toujours pas de
ce traitement en dépit du fait que le ministère de la Santé,
de la Population et de la Réforme hospitalière ait enre-
gistré et approuvé l’importation des médicaments inno-
vants en 2018. Pour le Pr Kamel Bouzid, qui est égale-
ment chef de service oncologie médicale au CPMC
(Alger), la Pharmacie centrale des hôpitaux chargée de
l’importation de ces médicaments innovants se refuge
derrière le prétexte d’un appel d’offres pour l’acquisition
de ce traitement qui n’a pas de générique, qualifiant cela
de «perte de temps». Concernant les centres devant pres-
crire ces médicaments innovants, le Pr Bouzid a précisé
que les autorités publiques sont appelées à déterminer
ces centres pour gagner du temps et orienter les spécia-
listes prescripteurs qui attendent l’application de ce trai-
tement sur le terrain. Selon les informations relayées en
milieu hospitalier,...

Lire page 7
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Lutte antiterroriste

4 bombes artisanales détruites
à El Djelfa et Souk Ahras

Batna
Démantèlement d’un réseau de trafic de drogue

et saisie de 20 kg de kif traité

Chlef
Saisie de plus de 35 000 cartouches de cigarettes

et quelque 71 000 unités contrefaites de tabac à chiquer

M’sila
Décès d’une personne par asphyxie en monoxyde

de carbone à Bou Saâda
Une personne âgée de 40 ans a perdu la vie la nuit de vendredi à samedi suite a une asphyxie
en monoxyde de carbone dans sa demeure à la cité 24-Février dans la ville de Bou Saâda
(M’sila), a-t-on appris auprès de la Protection civile.
La victime est décédée après avoir inhalé du monoxyde de carbone provenant de la cheminée,
a précisé la même source ajoutant que le corps sans vie de cette personne a été transféré à la
morgue de l’hôpital de Bou Saâda. Une enquête a été ouverte afin de déterminer les causes de
cet accident, ont indiqué les services de la Protection civile rappelant que le bilan des décès
par asphyxie en monoxyde de carbone s’élève à deux personnes habitants les villes de Bou
Saâda et de Sidi Aïssa tandis que cinq  autres personnes ont été sauvées par les éléments de la
Protection civile depuis le début du mois de novembre courant.

Accidents de la circulation
8 morts et 42 blessés en 48 heures

Huit personnes ont trouvé la mort et quarante-deux autres ont été blessées dans
dix accidents de la circulation enregistrés durant les dernières 48 heures au
niveau national, selon un bilan établi hier par les services de la Protection
civile. Selon le même bilan, trois personnes sont mortes intoxiquées par le
monoxyde de carbone CO, dont deux à El Harrach (Alger), et une autre à 
Bou Saâda, dans la wilaya de M’sila.
Dans le même cadre, les éléments de la Protection civile sont intervenus pour
prodiguer des soins à 67 personnes incommodées par le monoxyde de carbone
CO émanant des appareils de chauffages et chauffe-bains, à travers les wilayas
de Batna (11), Sidi Bel-Abbès (8), Bordj Bou-Arréridj (12), Médéa (4),
Boumerdès (5), El Bayadh (5), Oum El Bouaghi (12), Relizane (4) et Sétif (6),
précise la même source.

Dans le cadre de la lutte
antiterroriste, des
détachements de l’ANP

ont découvert et détruit, le 22
novembre 2019, quatre bombes
artisanale au niveau d’El Djelfa-
1e RM et Souk-Ahras- 5e RM,
tandis que des éléments de la
Gendarmerie ont arrêté à Biskra-
4e RM, un individu et saisi
27 kilogrammes de substances
explosives, 145 mètres de mèche
explosive, des batteries, des
téléphones portables et des câbles
électriques». Dans le cadre de la
lutte contre la contrebande et la
criminalité organisée, des
éléments des gardes-frontières
«ont saisi, près de la bande
frontalière à Tlemcen- 2e RM, une

quantité de kif traité s’élevant à
101 kg», alors que des éléments
de la Gendarmerie «ont saisi au
niveau de Tiaret- 2e RM et
Béchar- 3e RM, deux fusils de
chasse sans papiers et une paire
de jumelles». Dans le même
contexte, des détachements de
l’ANP «ont saisi, au niveau de
Tamanrasset et Bordj Badji
Mokhtar- 6e RM et à El Oued-
4e RM, un véhicule tout-terrain,
13 quintaux et 75 kg de denrées
alimentaires, 1200 litres
carburants et 131 téléphones
portables». Par ailleurs, des
éléments des gardes-côtes «ont
arrêté à El Kala- 5e RM, deux
plongeurs et saisi du matériel de
pèche de corail».

Le service régional Est de lutte contre le
trafic illicite des drogues en collaboration
avec les instances concernées ont démantelé
un réseau de trafic de drogue et ont saisi 20
kg de kif traité à Batna, a-t-on appris du
chargé de la communication auprès de ce
corps de sécurité dont le siège est implanté
dans la commune d’El Hadjar (Annaba).
En plus de la quantité de drogue saisie, il a

été procédé au cours de cette opération à
l’arrestation de 3 individus en flagrant délit
de trafic de drogue, selon le lieutenant de
police, Abdesslam Amrouni qui a fait état
au cours d’une conférence de presse, de la
saisie par ce même service régionale de 1,5
kg de baroud classé dans la liste des
substances explosives et plus de 1.100
sachets de tabac à chiquer contrefaits.

Les personnes impliquées dans cette affaire
seront présentées devant les instances
judiciaires concernées, alors que l’enquête
se poursuit pour identifier d’éventuelles
ramifications de ce réseau criminel.
Le service régional Est de lutte contre le
trafic illicite des drogues opère dans 16
wilayas de l’Est du pays.

Les éléments de police de la 5e Sûreté
urbaine de Chlef ont saisi plus de 35 000
cartouches de cigarettes destinées au trafic
et quelque 71 000 unités contrefaites de
tabac à chiquer, a indiqué la cellule
d’information et de communication de la
Sûreté de wilaya. En effet, il s’agit d’une
«opération de stockage de grandes quantités

contrefaites de tabac à chiquer périmé et de
quantités de cigarettes de contrebande non
facturées». Un plan a été mis sur pied et a
permis ainsi l’arrestation du suspect et la
saisie de 35 720 cartouches de cigarettes de
11 marques différentes, destinées au trafic et
plus de 71 000 unités contrefaites de tabac à
chiquer périmées destinées à la vente sur le
marché local, précise-t-on de même source.

Les investigations ont permis également la
saisie de deux voitures touristiques utilisées
pour le trafic. Après parachèvement des
procédures pénales, le mis en cause a été
présenté devant le tribunal de Chlef pour
«possession de produit périmé fabriqué
illicitement, non-facturation, trafic de tabac
sur le territoire national et possession de
produits étrangers».

Constantine
Saisie de 3000 capsules de
médicaments détournés à
des fins de psychotropes
Les éléments de la brigade de lutte
contre la criminalité de la police
judiciaire de la sureté de wilaya de
Constantine ont saisi 3000 capsules de
médicaments détournés à des fins de
psychotropes et arrêté deux individus
dans le cadre de cette affaire, a-t-on
appris hier de ce corps constitué.
L’affaire remonte à la semaine dernière
quand, lors d’une patrouille de police au
quartier Chaab R’ssas, les policiers ont
été interpelés par le comportement
suspect de deux individus à bord d’un
véhicule d’où deux sacs ont été jetés à
l’approche de la patrouille a précisé la
même source. Elle a ajouté que les
policiers ont procédé de suite au contrôle
du véhicule et l’arrestation des deux
individus âgés de 21 et 23 ans. 
La récupération des sacs jetés a permis
de découvrir 300 plaquettes de dix
comprimés chacune de médicaments
détournés à des fins de psychotropes, a-
t-on noté relevant que les mis en cause
ont été appréhendés pour «pratique
illégale de la médecine» et «détention,
vente et commercialisation de
médicaments sans autorisation». Les mis
en cause dans cette affaire seront
présentés devant les instances judiciaires
dès le parachèvement de l’enquête,
conclue la même source.

Tébessa
Un jeune retrouvé mort
sur la route
Les interventions des unités de la
Protection civile de la wilaya de Tébessa,
durant la fin de la semaine, se sont soldées
par l’évacuation de la dépouille d’un
homme de 23 ans, retrouvé mort au milieu
de la route près du lieudit Troubia dans la
commune de Bir Mokkadem, à l’ouest du
chef-lieu. Le corps de la victime a été
déposé à la morgue de l’hôpital de Chéria,
en attendant les résultats de l’enquête
concernant les circonstances et causes de la
mort. Par ailleurs, les mêmes services de la
Protection civile ont enregistré 6 blessés
dans deux accidents de la route suite à la
collision après dérapage d’une voiture
contre un monticule de gravats,
où 4 personnes (24-64ans) ont été
blessées. Au moment où les pompiers de
la localité de Hammamet sont intervenus,
de leur part, après le renversement d’une
voiture, causant des blessures à deux
passagers (19-20ans), qui à leur tour ont
été transférés au service des urgences
médicales, d’El Djorf (Tébessa), a-t-on
précisé dans un communiqué de la cellule
de presse de la DPC.



3 Actualité

Dimanche 24 Novembre 2019

lechodalgerie-dz.comwww.

La campagne électorale entame sa deuxième semaine

Les candidats poursuivent l’explication
de leurs programmes aux électeurs

L es candidats ont appelé les
citoyens à ne pas prêter oreille
aux discours d’intimidation, sou-

lignant que l’Algérie «ne traverse pas une
crise financière, elle dispose de tous les
moyens pour réaliser la prospérité à son
peuple». Les candidats à la magistrature
suprême n’ont pas manqué de souligner,
toutefois, l’importance de choisir un diri-
geant de la génération post-indépendance
parmi ceux qui ont «les mains propres et la
compétence nécessaire» pour mener le
pays à bon port, promettant d’ouvrir de
grands chantiers de réformes pour asseoir
un Etat où le peuple constituerait la seule
source du pouvoir. Selon eux, cette géné-
ration est appelée à démontrer qu’elle est
en mesure de porter et de rester fidèle au
serment de l’Algérie, s’engageant à l’occa-
sion, pour l’ouverture, en cas de victoire,
«de grands chantiers de réformes avec la
participation de tous en vue d’asseoir un
Etat où le peuple constituerait la seule
source du pouvoir». Ils ont, en outre, insis-
té sur l’importance de la tenue de l’élec-
tion présidentielle, précisant que l’Algérie
se dirige vers une élection décisive et qu’il
ne sert à rien de polémiquer quant à la
tenue de cette échéance cruciale, souli-
gnant, à ce propos, qu’il est impossible
d’ignorer les doléances du peuple consis-
tant à aller vers des réformes politiques et
économiques.

Les candidats ont, par ailleurs,
insisté sur la nécessité

de renforcer le front interne
pour préserver la stabilité du

pays et faire face aux menaces
qui le guettent, appelant les

Algériens à participer
massivement au prochain

scrutin afin d’élire un président
devant concrétiser leurs

aspirations au changement.

Récemment, le vice-ministre de la Défense
nationale, chef d’état-major de l’ANP , le
général de corps d’armée Ahmed Gaïd
Salah, a tenu à rassurer que toutes les dis-
positions ont été prises pour la réussite du
processus électoral, se félicitant de l’adhé-
sion du peuple à son armée et sa «détermi-
nation» à aller vers l’élection présidentielle
du 12 décembre prochain. Le haut com-
mandement de l’ANP, dira-t-il, a veillé à ce
que «soient satisfaites les revendications
populaires légitimes et urgentes, à l’origine
des marches populaires pacifiques, civili-
sées et qui tiennent compte de l’intérêt
suprême de la patrie». Pour ce faire,
«toutes les mesures idoines à même de
préserver au peuple algérien sa sécurité et
sa stabilité et à l’Etat algérien et ses insti-
tutions vitales leur notoriété et leur péren-
nité ont été prises et ce, jusqu’à atteindre
l’étape de la tenue des élections présiden-
tielles», a-t-il assuré. Pour la réussite de
ces élections, le vice-ministre de la
Défense nationale a soutenu que «toutes
les dispositions de sécurisation de l’en-
semble des étapes du processus électoral
ont été prises, en sus des mesures légales
permettant de protéger la voix du citoyen
et de préserver le caractère constitutionnel

de ce processus national d’importance».
Rappelant que le haut commandement de
l’ANP «a veillé inlassablement à la satis-
faction des revendications populaires légi-
times et urgentes, à l’origine des marches
populaires pacifiques, civilisées et qui
tiennent compte de l’intérêt suprême de la
patrie», Gaïd Salah a affirmé également
que «toutes les mesures idoines pour pré-
server au peuple algérien sa sécurité et sa
stabilité et à l’Etat algérien et ses institu-
tions vitales leur notoriété et leur pérenni-
té ont été prises».
«Nous savons pertinemment que les posi-
tions claires que le peuple algérien ne
cesse d’avoir envers son armée, sont des
positions constantes car elles émanent de
sa profonde conscience et de son bons sens
qui ne se trompe jamais, que l’ANP a été,
depuis le début, mue par une bonne inten-
tion et des objectifs nobles, en accompa-
gnant son peuple dans ses marches paci-
fiques et civilisées, un accompagnement
durant lequel le haut commandement a
veillé à réunir toutes les conditions de
sécurité, de protection et de prévention»,
a-t-il affirmé. Pour Gaïd Salah, «l’indé-
pendance de l’Algérie restera à jamais en
travers de la gorge de ses ennemis et que
l’ANP restera la digne héritière de
l’Armée de libération nationale» et que 
«le courant novembriste teindra de ses
couleurs l’Algérie nouvelle et son Etat fort
et enraciné». Il a ajouté que «le combat, de
par le concept et la pensée découlant de
l’essence même de la glorieuse Révolution
de libération, est une action continue et une
démarche soutenue, d’où l’importance qu’il
y a pour les générations de l’indépendance,
notamment les jeunes, de comprendre par-
faitement que l’indépendance dont la lueur
a jailli à travers la génération de novembre,
restera à jamais en travers de la gorge des
ennemis d’hier et de leurs serviteurs d’au-
jourd’hui, car ils n’ont jamais digéré l’indé-
pendance de l’Algérie, et lui ont toujours
voulu une indépendance d’apparence seule-
ment». Le vice-ministre de la Défense
nationale a affirmé, dans ce contexte, que
«l’encens de l’Algérie novembriste dans
l’esprit et l’aspect, étouffe ces ennemis, car
leur vie, leurs intérêts et leur avenir ne peu-

vent se concrétiser que dans une Algérie
qui renie son histoire et sa langue, une
Algérie qui rejette sa religion et qui trahit
ses authentiques valeurs nationales». Et de
poursuivre : «Lorsqu’ils ont constaté sur le
terrain la bonne et ferme volonté du haut
commandement de l’ANP et qu’il est
entièrement du côté de son peuple et de sa
patrie, avec tout ce que le terme patriotis-
me peut avoir comme signification, ils se
sont soulevés, déversant leur hostilité
envers le peuple algérien et son armée».
Selon Gaïd Salah, «les ennemis de
l’Algérie ont oublié que la principale force
sur laquelle s’appuie notre Armée est la
force populaire et la volonté populaire,
ainsi que la conscience du peuple, connu
pour sa perspicacité, qu’il est, d’une part,
la profondeur stratégique de l’ANP et le
vivier d’où celle-ci est issue et, d’autre
part, que l’Armée n’a d’autre objectif que
de le servir».

«Les démarches de l’Algérie
ne seront pas vouées à l’échec,

aujourd’hui, comme elles
ne l’ont pas été hier,

car la vaillante génération de
l’indépendance est de la même

trempe que les vaillants
hommes de Novembre»

Il a rappelé, à ce titre, que l’ANP «est la
digne héritière de l’Armée de libération
nationale et c’est précisément ce lien sacré
qui a beaucoup dérangé ces ennemis». 
«Ils veulent une armée sans profondeur
historique afin qu’ils puissent l’employer
selon leurs intérêts et la rallier à leurs
objectifs et leurs intentions pervertis et
traitres. C’est là la cause réelle et profonde
de cette hostilité qu’ils vouent à l’ANP et
à son commandement moudjahid aux
sources novembristes sincères et salu-
taires», a-t-il expliqué. «Tout comme la
Révolution de Novembre a vaincu hier son
ennemi tyrannique, par la sincérité, le
dévouement et la détermination à atteindre
les objectifs, le peuple algérien triomphe-
ra, en compagnie de son armée, des relais

de la bande, et les valeurs de Novembre
seront ancrées et imprégnés dans les
esprits et le courant novembriste teindra de
ses couleurs l’Algérie nouvelle et son Etat
fort et enraciné», a-t-il ajouté. «Nous dis-
tinguons clairement aujourd’hui entre
celui qui veut que l’Algérie s’en sorte et
celui qui veut qu’elle tombe dans le piège
de l’impasse avec toutes les conséquences
désastreuses et dangereuses qui peuvent en
découler», a affirmé le chef d’état-major
de l’ANP. Dans ce contexte, le général de
corps d’armée a souligné que l’Algérie, 
«tout comme les enfants de Novembre en
ont été responsables, hier, a besoin aujour-
d’hui de qui en soit responsable», soute-
nant que les démarches de l’Algérie «ne
seront pas vouées à l’échec, aujourd’hui,
comme elles ne l’ont pas été hier, car la
vaillante génération de l’indépendance est
de la même trempe que les vaillants
hommes de Novembre». Dans ce contexte
précisément, le peuple algérien «a prouvé
que c’est un peuple des grands défis, un
seul peuple uni, dont le parcours national
ne saura être impacté par les entraves qui
se trouvent sur son chemin. Un peuple qui
sait parfaitement s’adapter efficacement à
toutes les phases quelles que soient leurs
sensibilités et leur difficultés». Gaïd Salah
a tenu à réaffirmer, en outre, que «les
valeurs ancrées du glorieux 1er Novembre
1954 et ses principes patriotiques enraci-
nés dans les esprits des fidèles enfants du
peuple algérien, constituent la feuille de
route idéale et sûre, et que c’est seulement
ainsi que se construit le rempart solide sur
lequel se brisent les illusions des ennemis
de l’Algérie, notamment en ces circons-
tances». Il a fait remarquer que «le dévoue-
ment signifie par nécessité l’engagement
par la parole et l’acte envers ses éternels
principes et la détermination à suivre la voie
de ses fidèles hommes», précisant que 
«c’est ainsi que se construit le rempart soli-
de sur lequel se brisent les illusions des
ennemis de l’Algérie, notamment en ces
circonstances. Il est la garantie qui procu-
re à notre peuple toute la force et offre à
toutes les composantes vives de notre
nation», a-t-il conclu.

T. Benslimane

Poursuivant leur campagne pour le rendez-vous du 12 décembre, les candidats à la présidentielle poursuivent l’explication de leurs programmes respectifs
en direction des citoyens, tout en essayant de les convaincre à aller voter en masse. Ils ont estimé que le refus de cette consultation

populaire serait synonyme d’une «période de transition» dont les conséquences pourraient être néfastes sur l’avenir immédiat du pays.
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Depuis Médéa, Benflis promet d’ouvrir le dossier
de la pension de retraite et de réhabiliter les patriotes

Tebboune s’engage, depuis Batna, à éradiquer
«définitivement» les crises du logement et du chômage

Bengrina promet de sortir l’Algérie de sa léthargie
pour en faire une nation chef de file

Présidentielle du 12 décembre

Le candidat à la Présidentielle du 12 décembre prochain, Ali Benflis a promis, samedi depuis Médéa, s’il est élu par le peuple à la tête du pays,
«l’ouverture du dossier de la pension de retraite et la réhabilitation des patriotes».

A nimant un meeting au com-
plexe sportif Imam-Ilyas, au 7e

jour de la campagne électora-
le, Benflis a indiqué que «les retraités
qui ont servi l’Algérie sont lésés
actuellement, car ils ne perçoivent
qu’une faible pension qui ne leur
garantit pas une vie digne», promet-
tant «d’ouvrir le dossier de la retraite
et de dialoguer avec les syndicats à
l’effet de débattre de la manière de
calculer les pensions de retraite tout
en prenant en considération la situa-
tion financière difficile du pays».
«Les revendications des retraités sont
légitimes et ne sont pas exagérées», a-
t-il estimé. Evoquant le dossier des
patriotes, de la garde communale et
des retraités de l’Armée nationale
populaire (ANP) qui se sont portés
volontaires pour protéger le pays aux
côté des corps de sécurité dans des
conditions très difficiles», le préten-
dant à la présidentielle a promis «la
réhabilitation de ces derniers».
Réitérant son engagement à ouvrir ce
dossier à travers le dialogue avec cette
catégorie en vue «d’éteindre ce feu»,

Benflis a estimé que le règlement de
ce dossier revient aux «politiciens».
Après avoir rappelé qu’il était porteur
«d’espoir et de bon augure» pour les
Algériens, car il disposait de «la solu-
tion» à cette crise multidimensionnel-
le que vit l’Algérie via «un projet
national rassembleur, il a dit «je ne
dispose pas d’une baguette magique,
néanmoins, je suis sincère avec vous».
Par ailleurs, le président du parti
Talaie El Hourriyet a précisé que son
mandat présidentiel, s’il est élu à la
tête du pays, sera «un mandat de tran-
sition», promettant d’ouvrir le pre-
mier atelier réunissant «les Algériens
ayant participé et ceux ayant boycotté
l’élection dans le cadre d’un dialogue
national inclusif sur les lois fonda-
mentales de la République, et en pre-
mier lieu une nouvelle constitution»,
tout en soulignant qu’il conduira, lui-
même, ce dialogue national. Il propo-
sé, en outre, la constitution d’un
Gouvernement d’entente nationale qui
sera chargé de l’élaboration de lois
permettant d’organiser des élections
législatives et locales dans le cadre

d’un système semi-présidentiel dont
le Chef de gouvernement sera issu de
la majorité parlementaire». Le préten-
dant à la présidentielle a évoqué, par
ailleurs, les axes principaux de son
programme électoral visant une
«répartition équitable des ressources
nationales en fondant un Etat démo-
cratique à caractère social qui
consacre l’unité nationale et garantit
une vie digne aux citoyens en leurs
assurant l’enseignement, la santé, les
libertés, la justice et la citoyenneté».
Abordant les affaires internes de la
wilaya de Médéa, Benflis a mis en
avant sa «riche» histoire révolution-
naire et ses héros nombreux, à leur
tête, le Colonel M’hamed Bouguerra,
chef de la Wilaya V historique, qui
était «démocrate» dans la gestion de
cette wilaya. Par ailleurs, le président
du parti Talaie El Hourriyet, a mis
l’accent sur «la marginalisation et
l’injustice dont souffre la wilaya à
l’image de toutes les wilayas du
pays», promettant d’améliorer la
situation via son projet d‘«urgence». 

N. I.

Le candidat indépendant à l’élection prési-
dentielle du 12 décembre, Abdelmadjid
Tebboune s’est engagé, depuis Batna, à
éradiquer «définitivement» les crises du
logement et du chômage et à œuvrer à la
transmission du flambeau aux jeunes et
à la révision de la Constitution et du
code électoral. Animant un meeting
populaire à la Maison de la culture au
centre ville de Batna, au 7e jour de sa
campagne électorale placée sous le slo-
gan «Engagés pour le changement,
capables de le réaliser», Tebboune a
déclaré «je m’engage, si le peuple me
cautionne, à éradiquer définitivement
les crises du logement et du chômage»
soulignant, dans le même cadre, «son
engagement à la mise en œuvre rapide
de la décision d’intégration de 400 000
fonctionnaires» ce qui contribuera à
l’éradication du problème de chômage.
Au volet politique, le candidat à la
magistrature suprême a réitéré son
engagement à réviser la Constitution et

le Code électoral «au cours des pre-
miers quatre mois» de son mandat pré-
sidentiel, s’il était élu, en vue de «réali-
ser le changement escompté et trans-
mette le flambeau aux jeunes», a-t-il dit.
Par ailleurs, il s’est engagé à «mettre fin
à l’emprise de l’argent dans les élec-
tions et la vie politique», ajoutant que
«l’usage de l’argent dans la politique a
contribué à la marginalisation des
jeunes et des compétences nationales de
la vie politique». Après avoir réitéré son
engagement à «maintenir les poursuites
contre la bande qui a dilapidé les
deniers publics, Tebboube a tenu à «rap-
peler avoir été, en 2017, victime d’un
complot ourdi par cette bande, et qui
continue à le viser en 2019». Evoquant
son programme électoral, qui comprend
54 engagements, Tebboune a expliqué
qu’il «vise outre la consolidation de
l’unité nationale et la lutte contre la frau-
de, le changement des comportements
ainsi que l’analyse profonde des pro-

blèmes de tous les secteurs, politique,
économique et social». Dans ce sens, il a
promis de régler «tous les problèmes
des retraités et invalides de l’Armée
nationale populaire (ANP) engendrés
par les années de la tragédie nationale».
Soulignant l’importance de la tenue du
prochain-rendez vous électoral, le pré-
tendant à la magistrature suprême du
pays a affirmé que «cette élection est à
même de réaliser le changement», et
qu’elle constitue «le moyen à travers
lequel le peuple exercera sa souveraine-
té conformément aux articles 7 et 8 de
la Constitution, revendiqués par le
Hirak populaire».
Par ailleurs, Tebboune a appelé au res-
pect «des opinions des parties, non
convaincues par l’élection», ajoutant
que «c’est l’urne qui tranchera en toute
démocratie». En conclusion, il a mis en
garde contre «les dangers des transi-
tions pour l’avenir du pays».

W. B.

Le candidat à l’élection présidentielle
du 12 décembre, Abdelkader Bengrina,
a promis, hier, à partir de Laghouat de
«sortir l’Algérie de sa léthargie pour en
faire une nation chef de file». Animant
un meeting à la maison de la culture
Abdallah-Kriou, au 7e jour de la cam-
pagne électorale, Bengrina a déclaré :
«Il existe des harkis au service de leurs
maîtres qui ne souhaitent pas voir
l’Algérie debout et je promets, en cas
de victoire, à œuvrer au rétablissement
de notre pays et à sa sortie de sa léthar-
gie pour en faire une nation chef de file
dans le concert des nations».
«Nous sommes conscients des menaces,
et avons élaboré dans notre programme
électoral des solutions d’ordre écono-
mique, politique, social, mais aussi sécu-
ritaire pour sortir l’Algérie de sa crise et
résoudre les problèmes auxquels est
confronté le peuple, dans toutes sa com-
posante», a promis le candidat du mou-

vement El Bina. Affirmant «avoir la
solution à la crise du logement», le pré-
tendant à la magistrature suprême a
estimé «inconcevable que certains
quartiers de la wilaya de Laghouat, qui
a pourtant des atouts naturels impor-
tants, manquent d’eau potable, de
même qu’il n’est pas normal que les
jeunes de la wilaya soient au chômage
alors qu’elle abrite un grand pôle
industriel comme Hassi R’mel».
Bengrina a, à cet égard, souligné
qu’une grande partie de son program-
me électoral était axée sur «la relance
des investissements dans cette wilaya,
ainsi que dans les wilayas limitrophes»,
s’engageant à mettre en œuvre un pro-
gramme d’énergies renouvelables. Il a
poursuivi, dans ce sens que son pro-
gramme de développement «concerne
toutes les wilayas du pays sans distinc-
tion aucune», et qu’il œuvrera à
«mettre fin à la dépendance alimentaire

à l’étranger à travers l’encouragement
de la production nationale et la réunion
des conditions appropriées pour
atteindre cet objectif». Réagissant à des
vidéos relayées sur les réseaux sociaux
concernant la sortie de citoyens oppo-
sés aux élections à Aflou (Laghouat),
Bengrina a indiqué «il s’agit de nos
frères, nous pardonnons à nos oppo-
sants et nous les appelons à sortir dans
une marche contre l’ingérence étrangè-
re dans les affaires internes de notre
pays». «Lorsque l’Algérie est en péril,
toutes les rancœurs internes doivent se
dissiper pour nous dresser, tel un seul
homme, face aux ennemis de notre
patrie», a-t-il soutenu, exhortant le
peuple à «la mobilisation pour préserver
notre patrie et refuser que nos affaires
internes soient débattues au niveau du
Parlement européen avec la complicité
de leurs suppôts à l’intérieur».

R. B.
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Les candidats promettent l’ouverture de l’économie
et la relance du développement dans le Sud

Belaïd s’engage depuis Chlef à libérer l’investissement
et à créer de «véritables» entreprises économiques

Mihoubi expose à Illizi les contours de son projet
«Rêve du Sahara»

Présidentielle du 12 décembre

Les candidats à la présidentielle du 12 décembre ont focalisé, vendredi, leur discours pour le compte du 6e jour de la campagne électorale, sur l’économie,
promettant son ouverture tout en s’engageant à relancer le développement dans le Sud et à gagner la bataille de la sécurité alimentaire.

D epuis El Bayadh où il a tenu un
meeting, Bengrina a relevé l’im-
portance de «gagner la bataille

de la sécurité alimentaire pour préserver
la souveraineté et la stabilité de
l’Algérie», qui n’est pas en mesure, selon
lui, de «subvenir à tous les besoins ali-
mentaires du peuple en cas de crise». Il a
estimé qu’il était «quasiment impos-
sible» de maintenir le cap plus de 3 mois
d’où l’impératif d’assurer, a-t-il dit, les
besoins alimentaires du pays. Le candi-
dat à la présidentielle a, à ce propos, rap-
pelé que la wilaya d’El Bayadh dispose
d’atouts considérables pour assurer la
sécurité alimentaire du pays. Le prési-
dent du mouvement El Bina a soutenu,
s’adressant à des citoyens non enclins à
la tenue de l’élection présidentielle, que
le refus de cette consultation populaire
serait synonyme d’une «période de tran-
sition». Abondant dans le même sens, le
candidat du Front Al Moustakbal a réaf-
firmé son engagement à libérer l’écono-
mie et les initiatives, appelant les
citoyens à ne pas prêter oreille aux dis-

cours d’intimidation. Pour lui, l’Algérie
«ne traverse pas une crise financière, elle
dispose de tous les moyens pour réaliser
la prospérité à son peuple». Le candidat à
la magistrature suprême n’a pas manqué
de souligner, toutefois, l’importance de
choisir un dirigeant de la génération
post-indépendance parmi ceux qui ont
«les mains propres et la compétence
nécessaire» pour mener le pays à bon
port, promettant d’ouvrir de grands chan-
tiers de réformes pour asseoir un Etat où
le peuple constituerait la seule source du
pouvoir. Selon Belaïd, cette génération
est appelée à démontrer qu’elle est en
mesure de porter et de rester fidèle au
serment de l’Algérie, s’engageant à l’oc-
casion, pour l’ouverture, en cas de vic-
toire, «de grands chantiers de réformes
avec la participation de tous en vue d’as-
seoir un Etat où le peuple constituerait la
seule source du pouvoir». Mettant à pro-
fit sa présence dans la wilaya d’Illizi où
il a organisé un meeting, le candidat du
parti du Rassemblement national démo-
cratique (RND), Azzedine Mihoubi a axé

son discours électoral sur son projet
«Rêve du Sahara» qui vise à relancer le
développement dans la Région. Il a esti-
mé que le Sud constitue l’alternative
réelle de l’Algérien pour les décennies à
venir, relevant les potentialités dont dis-
pose la Région, notamment dans les sec-
teurs de l’agriculture, du tourisme et de
l’énergie solaire. Le candidat à la prési-
dentielle a fait savoir, à ce propos, que
son projet prévoit la création d’une agen-
ce nationale de l‘investissement des
régions du Sud, qui consiste à étudier les
différents projets d’investissement.
Mihoubi n’a pas manqué, cependant,
d’insister sur l’importance de la tenue de
l’élection présidentielle, précisant que
l’Algérie se dirige vers une élection déci-
sive. «Polémiquer quant à sa tenue est
une question dépassée», a-t-il dit.
Le postulant à la magistrature suprême a
souligné, à ce propos, qu’il est impos-
sible d’ignorer les doléances du peuple
consistant à aller vers des réformes poli-
tiques et économiques.

A. A.

Le candidat à la présidentielle du 12
décembre, Abdelaziz Belaïd s’est enga-
gé, samedi depuis Chlef, à asseoir une
solide base économique à travers l’en-
couragement des initiatives et la création
de «véritables» entreprises écono-
miques. Lors d’un meeting populaire au
Centre culturel islamique (Chlef), le can-
didat du Front El Moustakbal a focalisé
son discours, sur le volet économique de
son programme électoral, s’engageant à
œuvrer à réunir toutes les conditions
nécessaires à l’encouragement de l’in-
vestissement et à la création de «véri-
tables et non factices» entreprises. Parmi
les mesures d’urgence proposées pour la
concrétisation de ces objectifs,  Belaïd a
cité la réforme «profonde» du secteur
bancaire et l’ouverture de l’investisse-
ment aux privés dans certains secteurs
monopoles à ce jour mais qui son deve-
nus «un fardeau» pour l’économie natio-
nale, dont le secteur du transport aérien.
Il a déclaré, à ce propos, «notre pays dis-

pose des moyens permettant de réaliser
un véritable décollage économique».
Dans ce cadre, il a expliqué que l’absen-
ce de régulation, la gestion aléatoire et le
détournement des deniers publics ont nui
à l’image de l’Algérie, promettant, si le
peuple venait à le cautionner, d’œuvrer à
«revoir les grilles de salaires de sorte à
préserver la dignité du citoyen algériens.
«Le pillage des fonds et la fragilisation
de l’Algérie, qui n’étaient nullement
spontanés, constituent une trahison à la
nation et un crime contre les Algériens»,
a-t-il soutenu. Réaffirmant que l’élection
d’un président de la République le 12
décembre «demeure la seule et unique
solution pour mettre fin à la conjoncture
actuelle», Belaïd a indiqué que «le boy-
cott est une injustice à l’égard de la jeu-
nesse du Hirak, sortie le 22 février der-
nier, pour la dignité, et un éloignement
des revendications du peuple algérien».
Pour le candidat du Front El Moustakbal,
«les opposants à la tenue des élections et

les tenants de la transition ne sont pas
moins patriotes, mais voient simple-
ment la solution à la crise d’un autre
angle», estimant que le rendez-vous du
12 décembre «donnera naissance à la
nouvelle République rêvée par tout
Algérien». A ce propos, Belaïd a réité-
ré son engagement d’initier un dialogue
avec tous les acteurs de la société en
«prévision de l’instauration d’une
République nouvelle où le peuple sera
source de tout pouvoir et partenaire dans
la gestion», car, a-t-il dit, «l’Algérie
appartient à tous les Algériens et non à
une élite donnée».
Après avoir loué les hauts faits des
citoyens de la wilaya de Chlef durant la
Guerre de Libération nationale et la
décennie noire, Belaïd a promis de
prendre en charge toutes les victimes à
travers l’ouverture des dossiers des
retraités de l’Armée nationale populaire
(ANP) et des éléments des groupes d’au-
to défense.

Le candidat à la Présidentielle du 12
décembre, Azzedine Mihoubi, a passé en
revue, vendredi à Illizi, les grands axes de
son projet intitulé «Rêve du Sahara», qui
vise à booster le développement dans le
Sud et ériger cette région en «soupape de
sécurité pour l’économie nationale». Lors
de son meeting à la maison de la culture
Athmane-Bali,  Mihoubi s’est dit «profon-
dément convaincu que le Sud constitue
l’alternative réelle pour l’Algérie pour les
décades à venir», affirmant qu’il est «du
droit de chaque Algérien de rêver de voir le
Sahara érigé en Eden, eu égard aux
richesses et atouts qu’il recèle, notamment
en matière d’eaux souterraines, d’agricul-
ture, de tourisme, d’énergie solaire et de
ressources minérales». Le «Rêve du
Sahara» prévoit la création d’une agence
nationale d’investissement dans les
régions du Sud, chargée d’examiner les
projets d’investissement selon une vision
locale décentralisée cristallisée par des
compétences nationales parmi les enfants
de la région. A ce propos, le candidat s’est

engagé, en cas de victoire, à créer des
zones franches pour développer le com-
merce intra-régional, tout en mettant à jour
les textes de loi régissant le commerce de
troc. Mihoubi a promis également d’ériger
le Sud en principal axe d’exportation hors-
hydrocarbures, mettant en avant l’impéra-
tif de mettre en place, pour ce faire, une
agence nationale d’exportation, chargée de
coordonner l’action entre les différents
secteurs et parties prenantes et de réunir les
conditions nécessaires à la réussite des
projets de commerce extérieur à partir des
besoins et propositions des exportateurs.
Au volet agricole, le projet «Rêve du
Sahara» introduit la plantation de cinq
millions de palmiers, tout au long du man-
dat présidentiel, à raison d’un  million de
palmiers par an, et la conclusion d’accords
de pâturage partagé avec les pays voisins.
Le projet s’articule également sur l’appui
de l’emploi à travers des crédits sans inté-
rêt à accorder en priorité aux secteurs stra-
tégiques tels que l’agriculture, avec la
garantie de l’accompagnement permanent

des jeunes entrepreneurs. Quant à l’impor-
tance de la prochaine présidentielle,
Mihoubi a affirmé que l’Algérie se dirige
vers une élection «décisive». «Polémiquer
quant à sa tenue est une question dépas-
sée», a-t-il dit. Pour le candidat du RND, le
peuple est désormais un élément essentiel
dans toute équation». Il est impossible
d’ignorer les doléances du peuple consistant
à aller vers des réformes politiques et écono-
miques, a-t-il soutenu. Répondant aux ques-
tions du journaliste, au terme du meeting, le
prétendant à la présidentielle a dit avoir reçu
une offre de l’Autorité nationale indépen-
dante des élections (ANIE) pour participer à
un débat télévisé le 7 décembre prochain à
l’EPTV.» Nous avons reçu, il y a trois jours,
une correspondance de l’ANIE, nous
demandant la confirmation de notre partici-
pation. A cet effet, nous avons exprimé
notre disponibilité à participer à ce débat,
qui est l’occasion pour nous, candidats, de
dévoiler davantage nos programmes aux
Algériens», a-t-il estimé.
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Innovation

Nécessité de création des centres de recherche
au sein des entreprises

Ouargla
Près de 4 milliards DA pour le renforcement du réseau

d’alimentation en eau potable

Experts et universitaires ont convergé, ce samedi à Alger, sur l’impératif d’installer des centres de recherche et de développement
au sein des entreprises pour encourager l’innovation et la créativité.

S’ exprimant lors d’un forum sur la
recherche et le développement en
Algérie, organisé par le Forum des

chefs d’entreprises (FCE), les intervenants
ont insisté sur «la nécessité d’instaurer une
relation durable et complémentaire entre le
monde de l’entreprise et celui de l’universi-
té et de la recherche». Ils ont également pré-
cisé que le développement de la compétiti-
vité économique nécessite deux facteurs
fondamentaux, à savoir le financement et le
développement du capital humain.
Les experts ont d’autre part, préconisé aux
chefs d’entreprises de développer «l’inter-
action» avec les centres de recherche et les
universités à travers le financement des pro-
jets de recherche et en tirant profit des
résultats. Dans ce cadre, le recteur de l’uni-
versité des sciences et de technologies
Houari-Boumédiène de Bab Ezzouar
(USTHB), Noureddine Ben Ali Cherif, a
relevé «le retard» de l’Algérie en matière de
coopération entre l’université et l’entrepri-
se. «Durant les années 60 et 70, l’université
algérienne était beaucoup plus préoccupée
par la formation des cadres que par la
recherche», a-t-il affirmé. «L’intérêt pour le

domaine de la recherche scientifique n’a
réellement commencé qu’à partir des
années 2000», selon Ben Ali Cherif.
Il a aussi souligné «la nécessité d’orienter
ces efforts afin de répondre aux besoins
socio- économiques du pays». Pour sa part,
le professeur en génie mécanique, Kamel
Youcef Toumi, a abordé l’économie du
savoir, la bonne gouvernance et la discipli-
ne dans la gestion des affaires économiques
comme éléments de développement écono-
mique. Il a dans ce sens, souligné le «rôle
primordial de l’université dans le dévelop-
pement, à travers la formation des compé-
tences et en optant pour des programmes
adaptés au monde de l’entreprise».
De son côté, le président du FCE, Mohamed
Sami Agli, a souligné «l’engagement» de
son organisation patronale à inciter les
entreprises pour se doter des unités de
recherche. Il a à ce propos, estimé que «le
domaine de la recherche ne doit pas rester
au niveau des laboratoires». Le président du
FCE a enfin assuré que «les entreprises et
les bailleurs de fonds sont disposés à finan-
cer les projets de recherche lorsqu’ils jugent
qu’il y’a un retour d’investissement».

Une enveloppe de près de quatre (4) mil-
liards de dinars a été consacrée au renforce-
ment du réseau d’alimentation en eau
potable dans la wilaya de Ouargla, a annon-
cé ce samedi depuis la wilaya déléguée de
Touggourt (160 km au nord de Ouargla) le
ministre des Ressources en eau, Ali Hamam.
«Un montant d’environ quatre milliards de
dinars a été réservé au renforcement du
réseau d’alimentation en eau potable de la
wilaya de Ouargla, toutes opérations
confondues, à même de mettre un terme aux
points noirs, rénover et réhabiliter le
réseau», a souligné Hammam lors de l’ins-
pection du complexe hydraulique de la com-
mune de Nezla (Touggourt) dans le cadre de
sa visite de travail dans la région. 
Le ministre a indiqué que les opérations pro-
jetées au niveau des deux régions de
Touggourt et de Ouargla «seront concréti-
sées à la lumière d’une étude analytique à
peaufiner avant fin du premier trimestre
2020». S’agissant du renforcement des ins-

tallations de stockage des ressources en eau,
le ministre a fait part que son département
ministériel prendra en charge la réalisation
de 13 châteaux d’eau, dont huit ouvrages à
Ouargla et le reste localisé à Touggourt,
d’une capacité de stockage de 1000 m3 à
1500 m3, en sus de la réhabilitation de pas
moins de sept forages albiens. «Un montant
de 200 millions de dinars sera également
accordé à l’Algérienne des eaux (ADE) de
cette wilaya qui détient un important volu-
me de créances auprès des abonnés», a fait
savoir Hamam.
La wilaya de Ouargla dispose d’un réseau de
distribution d’eau potable long de 2455 km
raccordant 21 communes de la wilaya, soit
un taux de couverture de 98%, selon les
explications fournies au membre du gouver-
nement. Le complexe hydraulique, qui a fait
l’objet de la visite du ministre, est composé
d’une station de déminéralisation implantée
dans la région d’Aïn Sahra, commune de
Nezla, wilaya déléguée de Touggourt.

Alimentée à partir de quatre forages albiens,
cette station offre une capacité globale d’eau
traitée de 36 560 m3 destinée à l’alimenta-
tion en eau potable des populations des
communes de Touggourt, Nezla, Tébesbest
et Zaoui El Abidia, selon les explications
fournies par des responsables du secteur.
La réalisation de cette station, équipée de
système de refroidissement des eaux
albiennes de 60 à 30 degrés, s’assigne
comme objectifs l’amélioration de la qualité
de l’eau à la faveur de la réduction de sa
teneur en sel de 2,5 gr/litre à 0,3 gr/l.
Hamam a, à la lumière d’un exposé succinct
présenté sur le secteur des ressources en eau,
pris connaissance des réseaux d’alimenta-
tion en eau potable (AEP) et d’assainisse-
ment dans la région, notamment ce dernier
qui accuse certaines insuffisances liées
notamment à une faible couverture dans la
daïra de Taïbet, l’absence du réseau d’assai-
nissement au niveau de certaines groupe-
ments d’habitations, à l’instar de Delilie,
commune de Taibet, ainsi que la faible capa-
cité d’épuration de la station de Touggourt ,
et le manque des moyens enregistré par l’of-
fice national d’assainissement (ONA),
notamment en matière de pompes de réserve
et de camions hydro-cureurs aspirateurs. 
Pas moins de 123 opérations, d’un montant
global de plus de 10,4 milliards DA, ont été
retenues pour le secteur de la wilaya de
Ouargla, dont 25 opérations affectées au
titre du plan sectoriel de développement
(PSD), 38 autres sur budget de wilaya et 60
autres inscrites au titre de la caisse de soli-
darité et de garantie des collectivités locales
(CSGCL). Ces actions consistent, entre-
autres, en la réalisation de la première
tranche du réseau d’AEP au niveau du nou-
veau pôle urbain de la commune d’Aïn El
Beïda, la réalisation d’un réservoir d’eau
d’une capacité de stockage de 1000 m3 dans
la commune de Rouissat, réalisation et équi-
pement d’une station de refoulement des
eaux usées dans la zone des équipements
publics (commune d’Ouargla), ainsi que
l’extension, sur un linaire de trois (3) km, du
réseau d’AEP dans la commune d’El
Hedjira. Le ministre a exhorté les respon-
sables du secteur de la wilaya de prendre en

compte la réalisation d’une station d’épura-
tion et de traitement au niveau du nouveau
pôle urbain et la zone d’activité (ZA) en
cours de réalisation dans la commune d’Aïn
El Beïda. Hamam a, lors de l’inspection de la
station de pompage du surplus d’eau, dit
«Nezz», au niveau du quartier Saïd Otba, péri-
phérie de Ouargla, suivi un exposé sur cet
ouvrage qui devra faire l’objet de réhabilita-
tion à la faveur de l’acquisition des pompes et
des équipements nécessaires. Il a, au terme de
sa tournée dans la wilaya de Ouargla, procédé
à l’inauguration de la station de refoulement
des eaux usées au niveau du quartier de «Sidi
Ahmed Boughoufala», au chef-lieu de wilaya.
Le ministre des Ressources en eau a, aupara-
vant, procédé, au niveau de la wilaya déléguée
d’El Meghaïer, (wilaya d’El Oued) à l’inau-
guration d’une station de déminéralisation
d’une capacité de traitement et de production
de 14 000 m3, appelée à améliorer la qualité
de l’eau potable et réduire la teneur en sel de
4gr/L à 0,3 gr/L. Dans la commune de
Djamâa, Ali Hamam a fait part de la projec-
tion de cinq stations d’épuration et de traite-
ment des eaux usées (SET), dont les eaux
traitées seront destinées à l’irrigation agrico-
le dans la région. Selon le ministre, ces
ouvrages sont susceptibles de mettre un
terme au problème de manque de l’eau d’ir-
rigation des palmeraies jouxtant le cours de
L’oued Righ dans la commune de Djamâa,
avant d’ajouter que le ministère qui a pris en
charge la solution de cette question se
penche sur l’élaboration d’un cahier de
charges pour l’étude et la réalisation en vue
du lancement des appels d’offre liés à ces pro-
jets. Un exposé sur un projet de réalisation de
30 forages albiens destinés à l’irrigation agri-
cole à travers les wilayas de Biskra, El Oued et
Ouargla, a, à cette occasion, été exposé au
ministre des Ressources en eau. Mettant à pro-
fit cette tournée dans la région,  Hamam s’est
également enquis, à la lumière d’un exposé, de
Chott Melghir et du projet d’exploitation et de
gestion du périmètre agricole de Oued Righ,
vaste de 6.460 ha s’étendant entre les terri-
toires des wilayas de Ouargla et d’El Oued.
Peuplé d’une richesse phúnicicole de plus 710
000 palmiers, ce périmètre est exploité par
6000 agriculteurs.
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Forum africain d’investissement au Caire 

Kouraba plaide pour un cadre juridique
favorisant le climat des affaires 

Le ministre des Travaux publics et des Transports, Mustapha Kouraba, a plaidé, lors du Forum africain d’investissement 
qui se poursuivait hier au Caire, pour la mise en place d’un cadre juridique à même d’améliorer le climat des affaires 

et de drainer les investissements en Afrique, a indiqué un communiqué du ministère.

Représentant le chef de l’Etat
Abdelkader Bensalah aux tra-
vaux de ce Forum africain d’in-

vestissement, Kouraba a mis en avant
«la nécessité de promouvoir et d’en-
courager les investissements étrangers
et africains à travers un arsenal juri-
dique qui permette d’améliorer le cli-
mat des affaires dans les pays africains
et d’établir une infrastructure de base,
économiquement efficiente et rentable,
à l’instar de la route transsaharienne et
de la liaison en fibre optique Alger -
Abuja (Nigeria), a précisé la même
source. «Cet arsenal juridique devrait
également permettre de promouvoir le
commerce interafricain, un levier
majeur de développement socio-écono-
mique», a ajouté le ministre, se félici-
tant, en ce sens, de l’adoption de l’ac-
cord portant création de la Zone de
libre-échange continentale africaine
(ZLECA), a ajouté le communiqué. En
marge du Forum,  Kouraba a eu des
entretiens bilatéraux avec nombre de
ses homologues africains avec lesquels
il a évoqué les questions d’intérêt com-

mun ainsi que les moyens de renforcer
les relations entre l’Algérie et les Etats
africains au service du développement
et de la stabilité en Afrique. Le ministre
participe aux travaux de ce Forum,
placé sous le thème : «J’investis en
Afrique», à la tête d’une importante
délégation comprenant des cadres de
son département et de l’Agence natio-
nale de développement de l’investisse-
ment (ANDI). Les travaux du Forum
africain d’investissement ont été
ouverts vendredi par le président égyp-
tien, Abdel Fattah Al Sissi, en présence
d’une trentaine de chefs d’Etat et de
Gouvernement africains et de représen-
tants d’organisations et d’institutions
financières internationales. Les travaux
ont, notamment, porté sur des questions
en rapport avec l’investissement dans
les infrastructures de base, le capital
humain, les opportunités de partena-
riats entre pays africains, la transition
industrielle et numérique en Afrique et
les énergies renouvelables, concluait le
communiqué. 

Moussa O. / Ag.

L’évolution des prix à la consommation en
rythme annuel de l’Algérie a été de 2,2%
jusqu’à octobre 2019, a-t-on appris  auprès
de l’Office national des statistiques (ONS).
L’évolution des prix à la consommation en
rythme annuel à octobre 2019, est le taux
d’inflation moyen annuel calculé en tenant
compte des 12 mois, allant de novembre

2018 à octobre 2019, par rapport à la pério-
de allant de novembre 2017 à octobre 2018.
S’agissant de la variation mensuelle des prix
à la consommation, qui est l’indice brut des
prix à la consommation durant le mois d’oc-
tobre 2019 par rapport à celui du mois de
septembre, elle est de moins 0,1%, selon les
données de l’ONS. En termes de variation

mensuelle et par catégorie de produits, les
prix des biens alimentaires ont affiché une
légère baisse de 0,5% en octobre dernier par
rapport au mois précédent. Cette variation
baissière s’explique, essentiellement, par
une baisse de 0,7% des prix des produits
agricoles frais, relève l’Office. En effet,
cette baisse mensuelle des prix des produits
agricoles frais s’explique, notamment, par
un recul de 9,8% de prix des légumes, de
7,8% de la pomme de terre et de 0,5% de la
viande rouge. Par ailleurs, l’Office relève
des augmentations de prix qui ont caractéri-
sé certains produits, notamment la viande
blanche (+4,7%), les œufs (+21%) et les
fruits (+8,9%) en octobre et par rapport au
mois de septembre 2019. Les prix des pro-
duits alimentaires industriels (agroalimen-
taires), ont, également, connu une légère
baisse de 0,3%, qui été induite, notamment
par la baisse des prix du sucre (-4%) et du
café (-1,4%), selon la même source.
S’agissant des produits manufacturés, ils ont
connu une hausse de 0,3%, alors que les ser-
vices ont enregistré une stagnation. 
Par groupe de biens et services, l’augmenta-
tion des prix a touché essentiellement le
groupe des habillements, chaussures avec

une hausse de 0,5%, ceux du groupe de
l’éducation culture et loisirs avec (+0,3%) et
le groupe divers avec (+0,4%). Le reste des
groupes de biens et services s’est caractéri-
sé, soit par des variations modérées, soit par
des stagnations, note encore l’Office.
Durant les dix premiers mois de 2019, l’en-
semble des prix à la consommation ont enre-
gistré une hausse de 1,96%, par rapport à la
même période de 2018, relève l’ONS.  
Cette hausse a été tirée, essentiellement, par
les produits alimentaires industriels, les
biens manufacturés et enfin les services,
détaille l’organisme des statistiques. 
En effet, les produits alimentaires industriels
ont connu durant les dix premiers mois 2019
et par rapport à la même période de l’année
dernière, une hausse de (+1,33%). Les biens
manufacturés est les services ont augmenté
respectivement de 4,11% et de 3,56% durant
la même période de comparaison. 
Par ailleurs, l’ONS a indiqué que les prix
des biens alimentaires ont connu une légère
baisse de -0,39%, induite notamment, par un
recul de 2,08% des produits agricoles frais
durant la même période de comparaison.
Pour rappel, le taux d’inflation de l’Algérie
avait atteint 4,3% en 2018. 

Présentement, la situation acridienne et écologique en Algérie
ne présente aucune inquiétude si l’on se réfère au récent bul-
letin d’informations phytosanitaires de l’Institut national de
la protection des végétaux (INPV). La situation acridienne
demeure calme au niveau de l’ensemble des secteurs visités
par les équipes de l’INPV. En effet, les prospections réalisées
au niveau des zones potentielles de reproduction ont permis
d’observer des présences acridiennes composées de larves et
d’ailés solitaires matures et immatures, dont la majorité à
l’état dispersé. Ainsi, faire face à toute éventuelle invasion,
l’INPV a mis àn exécution, dès la deuxième décade du mois
d’août, un plan d’action comprenant un dispositif préventif
de surveillance composé de 12 équipes dont deux équipes
aériennes afin de détecter la présence de potentiel acridien
autochtone ou l’infiltration des populations acridiennes pro-
venant des pays sahéliens. Par la suite, un dispositif automnal
lourd d’intervention composé de 38 équipes de prospection et
58 unités d’intervention a été déployé. Parallèlement, des ses-

sions de formation ont été dispensées au profit des cadres  des
wilayas de Tamanrasset, Adrar et Illizi. Cependant, il y a lieu
de noter que les conditions écologiques persistent favorables
à la reproduction et au développement des criquets notam-
ment le tapis végétal composé de plantes annuelles qui sont
en plein développement au niveau de l’ensemble des oueds
touchés par les pluies estivales. Concernant la situation acri-
dienne au niveau régional et international, notamment au
niveau des pays de la région occidentale concernés par la
reproduction estivale (Mauritanie, Tchad, Niger et Mali),
celle-ci demeure en général calme, quant à la région centrale
qui comprend, l’Erythrée, Ethiopie et Somalie, selon les
informations provenant de ces territoires ces derniers sont
caractérisés par la signalisation d’essaims de criquets. 
Ceci dit, les techniciens spécialisés de l’INPV chargés de la
lutte antiacridienne dans les régions en question ont commu-
niqué des informations ayant trait aux prévisions pour
l’Algérie pour ce mois de novembre. Il s’agit plus particuliè-

rement des principaux biotopes naturels abritant les condi-
tions favorables de reproduction et de développement des cri-
quets situés entre la bande de l’extrême sud et le Hoggar, qui
pourraient abriter, en cette période automnale de faibles
reproductions acridiennes. Par ailleurs, on pourrait assister à
partir du mois courant à une augmentation des effectifs acri-
diens et leur concentration au niveau des îlots qui persisteront
verts après le dessèchement progressif de la végétation.
Aussi, les périmètres agricoles irrigués du Sahara central
pourraient constituer des microclimats favorables à la repro-
duction des populations acridiennes sédentaires. Enfin, il faut
savoir qu’un dispositif aérien de surveillance acridienne est
mobilisé en permanence par les services du ministère de la
Défense nationale, assuré par deux équipes aériennes cou-
vrant les wilayas d’El Bayadh, d’Aïn Salah, d’Aïn Guezzam,
Tin Zaouatin, Hoggar, Silet, Adrar et Bordj Badji Mokhtar,
Illizi et Djanet.

M. A.

Inflation
Un taux de 2,2% sur un an, en octobre 2019

Criquet pèlerin en Algérie   
Situation calme
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Un projet pour le raccordement de 3683
foyers des villages des communes de Béni
Amrane et Amal (Est de Boumerdès), au
réseau public de distribution de gaz natu-
rel, a été lancé en chantier, jeudi, en pré-
sence des autorités de la wilaya . «Ce pro-
jet est inscrit au titre d’un programme cen-
tralisé de la wilaya, visant la couverture
progressive de toutes les communes de
Thenia, en gaz naturel», a indiqué le direc-
teur de l’entreprise de distribution de gaz
et d’électricité de la wilaya, Amar
Medjber, dans son exposé au wali, Yahia
Yahiatene, au titre d’une visite de travail
dans les communes de cette daïra
(Thenia). Le projet, englobant la réalisa-
tion d’un réseau de transport de gaz sur
180 km, pour un délai fixé entre six à huit
mois, devrait profiter, selon les explica-
tions du même responsable, aux villages
d’Ouled Djenane, Ouled Belaïd, et Ghazi

Baoune, outre les dechras de Talite,
Telmoute, Debagha, Beni Khlifa,
Touzaline et Ouzla. Dans son interven-
tion,  le directeur de l’énergie de la wilaya,
Bibi Moussa, a déploré le «retard» mis
dans la réalisation des projets de raccorde-
ment au gaz naturel, au niveau de nom-
breuses régions de Beni Amrane et
Aumale, pour des causes liées essentielle-
ment, a-t-il dit, «aux oppositions de
citoyens, outre le retard mis par les ser-
vices des communes dans la mise à dispo-
sition des plans d’aménagement des
région concernées», a-t-il signalé. Le res-
ponsable a, néanmoins, affirmé la récep-
tion attendue de tous les projets de raccor-
dement programmés au profit des deux
communes suscitées «durant l’année pro-
chaine, suite à la levée de toutes les
contraintes les concernant», a-t-il assuré.
Sur un autre plan, les autorités de la

wilaya ont procédé, dans la région Est de
la commune d’Aumale, à la mise en
exploitation du projet de réhabilitation
d’un tronçon de la route communale
reliant les villages «Tizi Mehdi» et
«Adfal», sur 7 km, outre une inspection
d’un projet de bétonnage d’une route de
montagne reliant la région de «Baba Ali»
à «Hammana Adfal», sur 8 km. La com-
mune de Beni Amrane a, pour sa part,
enregistré, au titre des efforts d’encoura-
gement des populations à revenir dans
leurs villages d’origine, la relance d’un
chantier de réalisation de 450 logements
publics locatifs (LPL), qui était à l’arrêt
pour divers motifs. Un projet pour le
réaménagement du stade communal a été
destiné, à l’occasion, au profit de la com-
mune de Souk El Hed, outre la réalisation
d’une salle de sport et d’un marché cou-
vert. 

La 1e phase de l’étude de stabilisation du flanc nord du pôle
urbain de Médéa, sujet à des glissements répétitifs de terrain,
vient d’être achevé et soumise au Centre national d’études et de
recherche intégrée du bâtiment (Cnerib) pour approbation, a-t-on
appris auprès du directeur de l’urbanisme, l’architecture et la
construction (Duac). Supervisée par le Laboratoire national de
l’habitat et de la construction (Lnhc), l’étude de stabilisation per-
mettra d’établir un diagnostic détaillé sur les causes à l’origine
des glissements de terrains, enregistrés au niveau du pôle urbain
de Médéa, en particulier le flanc nord où sont implantés plusieurs
immeubles et infrastructures, et d’arrêter un plan d’action adap-
té à cette situation, a indiqué Riad Amouri. Parmi les mesures

préconisées par le Lnhc, en attente de validation, la réalisation de
travaux de confortement du périmètre en question, au moyen de
pieux profond, en mesure d’assurer la stabilité du sol, mais aussi,
le drainage des eaux souterraines, dont regorgent cette partie de
la ville de Médéa, de façon à éviter d’accentuer le phénomène de
glissement de terrain, a précisé ce responsable. En sus des opé-
rations de boisements, menées depuis plusieurs années sur place
pour stabiliser le sol, toute intervention, qu’il s’agisse de travaux
de terrassement ou d’aménagement, sont soumises, selon ce res-
ponsable, à une autorisation, soulignant que le but est d’arrêter
les terrassements anarchiques, à l’origine, en partie, des glisse-
ments enregistrés au niveau de ce pole urbain.

Boumerdès  
Lancement d’un projet de raccordement de plus de

3600 foyers au réseau de gaz à Béni Amrane et Amal

Glissements de terrains au niveau du pôle urbain de Médéa
Achèvement de la 1re phase de l’étude de stabilisation 

Tipasa  
Perturbation et coupure
de l’alimentation 
en eau potable 
entre lundi et jeudi 
pour cause de travaux
Plusieurs communes de la wilaya de

Tipasa connaîtront une perturbation de
l’alimentation en eau potable le lundi
25 novembre pour une durée de trois
jours causée par des travaux de
maintenance, a indiqué, hier, la Société
des eaux et de l’assainissement
d’Alger (SEAAL) dans un
communiqué. 
Il s’agit des communes de Douaouda,
Bouharoun, Aïn Tagourait, Sidi Rached
et Bou Ismaïl, a fait savoir la même
source, précisant que cette perturbation
est due à des travaux de maintenance
préventive au niveau de la station de
dessalement de Fouka, exploitée par la
société Myah Tipasa et nécessitant un
arrêt total de l’usine. De plus, une
suspension totale de l’alimentation en
eau potable impactera les communes
de Koléa, Fouka, Chaiba et Khemisti,
note SEAAL.
Selon le communiqué, d’autres
perturbations pourront être ressenties
au niveau des communes situées sur la
chaine côtière d’Alger, telles que
Mahelma, Zeralda, Staoueli et Aïn
Benian. SEAAL indique que la remise
en service de l’alimentation en eau
potable se fera progressivement durant
la journée du jeudi 28 novembre. 
Un dispositif de citernage sera mis en
place afin d’assurer les usages
prioritaires tels que les établissements
publics et hospitaliers. 

Tizi-Ouzou  

Réalisation d’un silo de 30 000 tonnes  
à la CCLS de Draa Ben Khedda

La Coopérative de céréales et de légumes secs (CCLS) de Draa Ben Khedda, qui collecte les produits céréaliers 
des wilayas de Tizi-Ouzou, Boumerdès et Alger, a bénéficié d’un projet de réalisation d’un nouveau silo 

d’une capacité de 30 000 tonnes, a-t-on appris de son directeur Mohamed Djouder.

Ce projet de silo qui permettra la création de 100
à 200 emplois directes et indirectes, va augmen-
ter les capacités de stockage au niveau de cette

Coopérative, qui dispose actuellement de dock-silos
d’une capacité de 120 000 quintaux, d’un magasin pour
le stockage des semences de 20 000 q  et d’un autre
dépôt de semences à Thénia dans la wilaya de
Boumerdès et doté d’une capacité de 20 000 q, a souli-
gné ce même responsable. Prévu en structure métal-
lique, ce silo sera réalisé à Draa Ben Khedda, sur un site
desservi par la RN 5 d’une superficie de 22 600 m2. Il
sera doté de 8 cellules d’une capacité de 3750 tonnes,
pour le stockage en vrac de céréales de consommation.
Il assurera la livraison de ces produits aux unités de
transformation des wilayas rattachées à la CCLS de
Draa Ben Khedda a savoir, Tizi-Ouzou Boumerdès et
Alger, selon la fiche technique du projet. Le ministre de
l’Agriculture, du Développement rural et de la Pêche,
Cherif Omari, qui a visité jeudi la CCLS de Draa Ben
Khedda, dans le cadre d’une visite de travail dans la
wilaya de Tizi-Ouzou, et qui a lancé ce projet de silo, a
indiqué que ce dernier est un grand acquis pour Tizi-
Ouzou qui est une wilaya importante car recevant les
produits céréaliers collectés a Tizi-Ouzou, Alger et
Boumerdès tout en fournissant les unités de transforma-
tion des ces trois wilayas. Inscrit dans le cadre des
mesures prises par le gouvernement pour augmenter les
capacités de stockage des céréales au niveau national, le
nouveau silo de Draa Ben Khedda permettra à la CCLS,
qui a collecté durant la campagne 2018/2019 prés de
163 372,33 q  de céréales, d’être «à l’aise» durant les
prochaines saisons, a précisé Omari. Le ministre a rap-
pelé lors de sa visite que 

9 silos de stockage ont été réceptionné à travers le terri-
toire nationale en 2019 et dont le dernier en date est
celui de Ahmer El Aïn à Tipasa alors qu’il a procédé au
lancement d’une autre structure de stockage à El Menia
dans la wilaya de Ghardaïa.
Omari, en parlant de Ghardaïa a salué les «agriculteurs

modèles d’El Menia qui ont une très bonne maîtrise de
la production de céréales» ajoutant que «c’est avec ces
modèles de réussite que nous allons faire l’extension de
cette culture». Le ministre a rappelé que l’Algérie «a

sécurisé sa production de semence et de blé dur et
orge». Il a rappellé que depuis 1995 le pays produit sa
propre semence et ce, grâce à la maîtrise des pro-
grammes de multiplication, alors que pour les céréales
de consommation, depuis juin dernier le l’Algérie a réa-
lisé une autosuffisance en blé dur et orge. Pour le blé
tendre des mesures sont engagées pour arriver égale-
ment à l’autosuffisance dans la production de cette
variété céréalière, a-t-il dit. 

Kahina Tasseda
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Une enveloppe financière de plus de 310 millions de dinars a été
mobilisée à Batna pour le renforcement de diverses structures spor-
tives à travers les communes de la wilaya, a-t-on appris, hier, auprès
des services de la wilaya. Ces subventions ont été allouées aux
communes concernées lors d’une réunion présidée par le chef de
l’exécutif, Farid Mohamedi a précisé la même source détaillant que
ces montants ont été décidés suite aux sorties de terrain effectuées
par le wali et les préoccupations soulevées par beaucoup de
citoyens rencontrés dans diverses communes de la wilaya. 
La même source a relevé que le stade chahid Idriss Allaoua de
Barika a été retenu pour un projet de réhabilitation ainsi que la réa-
lisation de trois stades de proximité pour un montant de 90 millions
de dinars dans la même commune. Aussi, il est programmé l’amé-
nagement du stade communal d’Aïn Touta et la réalisation de deux
stades de proximité dont un sera consacré pour les entraînements du

club de l’Entente sportive d’Aïn Touta (ES Aïn Touta), évoluant en
division Excellence ainsi que l’acquisition pour le même club d’un
bus.  La commune de Merouana a bénéficié une enveloppe de 130
millions de dinars allouée pour l’aménagement du stade communal
du groupement d’habitat Chidi et une maison de jeunes au regrou-
pement d’habitat Ali Nemer la réalisation d’un stade de proximité,
a-t-on encore noté. 9 millions de dinars ont également été attribués
pour la réhabilitation du stade communal de la collectivité
Bouhlilet et 45 millions de dinars consacrés pour la réaménagement
du stade communal de Oued El Ma. La même source a indiqué que
le chef de l’exécutif a relevé à maintes occasion la volonté des ser-
vices de la wilaya à accompagner et appuyer les communes de
Batna dans leurs programmes de réhabilitation du secteur de la jeu-
nesse et des sports à travers les diverses propositions présentées.

Le coup d’envoi des travaux de réalisation de 4 projets de déve-
loppement a été donné, jeudi, à travers plusieurs quartiers et grou-
pements d’habitat secondaires de la ville de Mila pour un montant
global de plus de 114 millions de dinars dans le cadre des festivi-
tés marquant le 65e anniversaire du déclenchement de la Guerre de
Libération nationale. Ainsi le chantier de réalisation d’un château
d’eau d’une capacité de 500 m3, destiné à alimenter les trois grou-
pements d’habitat secondaires d’El Guenazaa, Guigaya et Sidi
Khnenou, totalisant près de 1500 habitants a été donné pour un
délai de 9 mois, selon les précisions fournies sur les lieux aux
autorités locales. 
Le second projet concerne l’aménagement urbain de la cité Al
Thnia englobant la réfection des route et l’éclairage public pour
un délai de 4 mois alors que le 3e projet concerne la réalisation

d’une route reliant les deux groupements d’habitats secondaires
de Sidi Boukhezar et Boufouh.
Le raccordement des déversoirs de la cité universitaire et du quar-
tier de Bourgaïd au collecteur principal constitue la quatrième
opération lancée, a-t-on fait savoir, notant qu’une enveloppe
financière de l’ordre de 18 millions de dinars a été mobilisée pour
la concrétisation de ce projet. Une cérémonie en l’honneur des
lauréats dans divers concours dont un tournoi de football, la bap-
tisation du groupement scolaire du quartier Sidi Seghir du nom du
chahid Boufama Mahmoud et la distribution de la nouvelle édition
du livre «le registre d’or des chouhada de la wilaya de Mila» au
musée du moudjahid Slimane Ben Toubal étaient les événements
marquants la célébration du 65e anniversaire du déclenchement de
la Guerre de Libération nationale. 

Batna  
Plus de 310 millions de dinars 

pour le renforcement des structures sportives

Mila   
Lancement des travaux de projets de développement 

dans des quartiers et groupements d’habitat secondaires

M’sila 
Raccordement 
de 270 foyers 
à Ouled Derradj au
réseau de gaz naturel
Pas moins de 270 foyers répartis sur

les villages de M’hada et Ouled Si
Belgacem relevant de la commune
Ouled Derradj ont été raccordés
récemment au réseau de gaz naturel,
a annoncé le directeur du centre de
distribution de l’électricité et du gaz,
Hadj Aroussi Hocine. Inauguré par le
chef de l’exécutif, Chikh Al Aardja,
à l’occasion des festivités célébrant
le 65e anniversaire du déclenchement
de la Guerre de Libération nationale,
l’opération d’alimentation en gaz de
ville des foyers a nécessité la
mobilisation de 300 millions de
dinars pour l’installation d’un réseau
en cette énergie long de 21 km, a-t-
on expliqué. L’opération
d’alimentation en gaz de ville a
permis à la daïra d’Ouled Derradj
d’atteindre un taux de raccordement
en cette énergie de plus de 80%
contre 20% il y a 20 ans, a-t-on
indiqué à la Direction de wilaya de
l’énergie. Hadj Aroussi Hocine a
rappelé qu’un programme portant
l’extension du réseau local du gaz de
ville touchant 5000 foyers, répartis
sur plusieurs communes de la
wilaya, sera lancé «avant la fin de
l’année en cours». Le taux de
raccordement en gaz de ville dans la
capitale du Hodna a atteint
actuellement 74% contre moins de
25% en 1999 ont signalé les services
de la wilaya.

Souk Ahras  

Raccordement de 20 mechtas 
au réseau d’électrification rurale 

Vingt mechtas réparties sur 9 communes de la wilaya de Souk Ahras, 
ont été raccordées à la fin du mois d’octobre dernier, au réseau d’électrification rurale, 

a-t-on appris, hier, auprès du directeur de la concession de distribution de l’électricité et du gaz, Tahar Bezghoud.

Inscrit dans le cadre de la généralisation de l’alimen-
tation en cette énergie et l’amélioration du cadre de
vie de la population du monde rural, tout en contri-

buant à assurer leur fixation dans leurs zones d’origine
ce raccordement a concerné 233 habitations a précisé le
même responsable. 
Les mechtas El Bir, Remal Lehsan,  Medjan El Heddad
et Bouchahda relevant des communes de Tifach, de
M’daourouch, de Mechroha, d’Ouillan, de Henancha,
d’Ouled Idriss, d’Aïn Soultane et de Zouabi, ont figuré
parmi les régions à caractère rural, ciblées par cette
action, a détaillé la même source. Le programme tracé
par cette concession, a souligné le même directeur, se
poursuivra pour toucher les deux autres mechtas Fedj
Lebyad et El Houam, situées respectivement dans les
localités de Henancha et de Tifach où pas moins de 50
familles vont bénéficier des bienfaits de cette énergie
propre. Afin de dynamiser le secteur agricole, répondre
aux besoins des agriculteurs et raccorder les zones éloi-
gnées au même réseau, une enveloppe financière dépas-
sant 830 millions DA, inscrite au titre du Fonds com-
mun des collectivités locales (FCCL), a été réservée
dans la wilaya pour l’approvisionnement en électricité
de nouveaux groupements d’habitation, a indiqué
Bezghoud. Il a encore affirmé que la concrétisation de
ces opérations contribuera à l’augmentation du taux de
couverture en électricité à 97 % à l’échelle locale, ce qui
permettra à cette wilaya frontalière, d’occuper les pre-
mières places, au niveau national, dans ce domaine. 
Les différents investissements publics mobilisés, ces
dernières années dans la wilaya de Souk Ahras, ont per-
mis d’alimenter 150 mechtas de plusieurs localités en
électrification rurale parmi un total de 242 zones rurales

programmées, ayant nécessité la mise en place d’un
montant financier de l’ordre de 120 milliards DA, ont
rappelé de leur côté les services de la wilaya.
Ces budgets d’investissement, a-t-on signalé, ont
contribué à l’approvisionnement de nombreux groupe-
ments dépourvus auparavant de cette énergie à l’instar
des mechtas de Sersouf (100 familles) dépendant de la
localité de Henancha et de Merah El Boul (30 familles)

dans la commune d’Oued Keberit. Il est à noter que le
programme d’aide à l’habitat rural a déployé des efforts
importants pour le raccordement de milliers d’habita-
tions, en électricité dont la majorité des mechtas des
localités difficiles d’accès dont celles d’Aïn Zana,
Ouled Moumene, Khedara, Ouled Idriss, Mechrouha et
Henancha.

Mechaka A.
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La production agrumicole s’annonce plutôt en baisse par
rapport à la campagne écoulée où la récolte s’élevait à près
de 2 millions de quintaux. Et pour cause, la filière a subi,
selon de nombreux agriculteurs, des pertes importantes du
produit à cause des aléas climatiques, notamment le stress
hydrique qui a affecté le potentiel agricole en question.
Selon le directeur des services agricoles (DSA), M’hamed
Bouali, «la situation est due en particulier à la sécheresse
qui a prévalu depuis huit mois dans la région, ainsi qu’aux
vents violents qui ont soufflé ces derniers temps sur le
Cheliff, favorisés par l’absence de protection de certaines
exploitations. Il y a eu d’abord la sécheresse qui a sévi pen-
dant des mois dans la vallée du Cheliff, fragilisant la tige
des agrumes, et ensuite les vents violents qui n’ont fait

qu’accélérer la chute du fruit, au grand dam des fellahs», a-
t-il déploré. Il a, en revanche, fait savoir que nombre d’ex-
ploitations protégées par des brise-vent, ont été épargnées
par ce phénomène. Toujours est-il que les dégâts enregis-
trés ont anéanti une part non négligeable de la production
d’oranges dans la plaine du Cheliff, qui compte une super-
ficie de 6000 hectares d’agrumes. C’est d’ailleurs ce fruit
abîmé et pas encore mûr qui est, selon des professionnels
du secteur, mis actuellement en vente sur le marché local.
Où sont passés les services de contrôle ? Il faut signaler que
le problème d’irrigation se pose avec acuité pour une bonne
partie des fermes agrumicoles de la wilaya, en particulier
celles non encore raccordées au réseau de distribution à
partir du barrage de Sidi Yacoub, au sud-ouest de Chlef.

Dans un bilan rendu public hier à l’intention des citoyens
de la ville de Tiaret en marge du lancement de la campagne
nationale de prévention et de sensibilisation sur les risques
dus aux gaz dont le monoxyde de carbone il a été fait état
du décès durant les cinq dernières années de 24 décès alors
que les différentes unités d’interventions de la protection
civile eurent à intervenir 117 fois pour secourir 214 per-
sonnes souffrantes. C’est en marge de la manifestation
publique organisée récemment sur l’esplanade de la place
des Martyrs (ex-Carnot) ou des tentes ont été dressées que
la protection civile, Sonelgaz, Naftal et la DCP ont pris leur
quartier. De jeunes cadres n’ont cessé d’expliquer aux visi-
teurs, curieux pour certains, intéressés pour d’autres «les
dangers des mauvaises utilisations d’appareillage de chauf-
fage et de cuissons et sur les mauvaises installations, absen-

ce d’entretien et des fuites de gaz et des émanations de
monoxyde de carbone. Le chargé de la communication de
la protection civile, le lieutenant colonel Rabah Boukhari
présent a tenu à rappeler dans une déclaration à El Watan
que pour l’année 2019 et jusqu’au 10 novembre du mois en
cours il a été enregistré «trois décès sur les 21 interventions
à l’effet de secourir 29 personnes».Notre interlocuteur pré-
cise que «la campagne devrait toucher les 42 communes de
la wilaya pour tenter de sensibiliser sur les dangers d’un
phénomène qui prend de l’ampleur». Il est à noter qu’en
plus du rôle de la protection civile, une émission radiopho-
nique était jusque-là animée quotidiennement par une jeune
cadre de Naftal pour expliquer dans le détail les voies et
moyens d’atténuer si non d’annihiler les effets d’un tueur
silencieux…

Tiaret   
Campagne de sensibilisation 

au danger du monoxyde de carbone

Mostaganem
64 projets financés 
par la CNAC depuis début 2019 
L’agence de wilaya de Mostaganem de la Caisse

nationale d’assurance chômage (CNAC) a
financé depuis le début d’année en cours 64
projets, a-t-on appris, ce samedi, de la directrice
d’agence. Les projets financés durant cette
période, d’une valeur globale de 308 millions
DA, ont permis de générer 179 nouveaux
emplois dans le secteur agricole (50 %), a
indiqué Habiba Farah. Pas moins de 36 projets
ont été financés dans les 10 mois passés dans le
secteur agricole, 15 dans le secteur de l’industrie
de transformation et du bâtiment, 7 dans
l’artisanat et les métiers tandis que 6 projets ont
été financés dans le secteur des services, a-t-elle
précisé. Par ailleurs, 237 dossiers de création de
nouvelles entreprises ont été déposés durant cette
période touchant différents secteurs et les
établissements bancaires ont avalisé le
financement de 200 projets, a fait savoir Habiba
Farah. L’intérêt pour des projets dans le secteur
agricole est justifié par la signature entre
l’agence CNAC et la Direction de
l’enseignement et la formation professionnels,
afin de permettre la formation des jeunes des
zones rurales en apiculture, élevage bovin,
cultures sous serres, mise en valeur des terres et
autres. De janvier à octobre, 75 micro-entreprises
ont lancé leurs activités dans différents domaines
permettant de fournir 130 nouveaux emplois.
S’agissant de la formation des jeunes en
entreprenariat, la responsable a signalé que la
CNAC a organisé ces 10 derniers mois, cinq
sessions au profit de 90 universitaires et
diplômés des CFPA. En outre, 167 jeunes
chômeurs ont bénéficié de formation dans le
domaine de la création et de la gestion des
micro-entreprises. Au total, l’agence CNAC de
Mostaganem a financé plus de 4038 projets
depuis 2004 contribuant à la création de 8556
emplois. 

Oran  

Une expérience-pilote pour la plantation
de posidonie dans les fonds marins

L’association écologique marine «Barbarous» vient de se lancer dans une nouvelle expérience consistant en la plantation
d’herbiers de Posidonie, des plantes marines dépolluantes, dans la baie des Andalouses (Oran), 

a-t-on appris des initiateurs de ce projet. 

Les membres de l’association, appuyés
par des universitaires, ont décidé de ten-
ter l’expérience, en plantant des her-

biers dans la baie des Andalouses, sur une sur-
face de 15m2, a indiqué, le SG de l’association,
Amine Chakouri. Considérés comme «les pou-
mons de la Méditerranée», les herbiers de
Posidonie sont victimes de la pollution de
l’eau, d’espèces d’algues invasives et d’arra-
chages. Ces prairies sous marines sont, par
ailleurs, considérées comme un habitat idéal
pour les alevins, au point où certaines sont
considérées comme de véritables écloseries.
Toutefois, les herbiers de Posidonie auraient
perdu près de 30% de leur surface en
Méditerranée, a-t-on expliqué. «Les plongeurs
de l’association ont ramassé des plantes de dif-
férents endroits, pour les replanter dans la baie
des Andalouses», a précisé Chakouri, ajoutant

que les résultats de l’expérience, première du
genre à l’échelle nationale, ne peuvent être
visibles avant quelques semaines. En effet,
même si la plantation a été réussie, il faudrait
attendre un peu de temps pour voir si les
plantes vont prendre racine dans leur nouvel
espace. La plantation des herbiers de
Posidonie, tout comme la création de récifs
artificiels, est considérée comme un excellent
moyen pour lutter contre la désertification
sous-marine et la création d’habitats pour les
espèces marines. Pour sa part, le directeur  de
la Pêche et de l’Aquaculture, Mohamed
Bengrina, a mis en exergue l’importance de
l’expérience. Il a indiqué qu’elle sera incluse
aux propositions que présentera sa direction
dans le cadre de la stratégie nationale de l’éco-
nomie bleue 2030.

Lehouari K.

Chlef  
La production en agrumes régresse 

à cause du manque d’eau

Nouveau programme pour l’insertion des jeunes dans les métiers verts
Un nouveau programme portant formation-insertion
des jeunes dans les métiers verts est en voie de lance-
ment à Oran, a-t-on appris, ce samedi, du directeur du
Bureau local «R20 Med» assurant la représentation
méditerranéenne de l’Organisation non-gouvernemen-
tale «Regions of Climate Action» (R20). 
Le lancement de ce projet, intitulé «El Hirfa El Khadra»
(métier vert), est prévu début décembre prochain pour
une durée de 18 mois, a précisé Rachid Bessaoud,
signalant que cette action est soutenue par l’ambassade
des Etats-Unis à Alger au titre l’Initiative de partenariat
avec le Moyen-Orient (MEPI). L’objectif global du pro-

jet, a-t-il expliqué, est de «promouvoir l’économie verte
à travers le renforcement des capacités des jeunes,
diplômés ou non, pour les doter d’outils indispensables
leur permettant d’être insérés socialement et économi-
quement à travers les métiers verts». Une centaine de
jeunes bénéficieront de ce programme, qui prévoit aussi
l’accompagnement des créateurs d’entreprise jusqu’à la
déposition des dossiers et la demande de prêt financier
auprès des différents dispositifs existants à Oran
(ANGEM, ANSEJ, CNAC, ANDI et banques), a-t-on
indiqué.
«El Hirfa El Khadra» donnera également lieu à la créa-

tion d’un atelier permanent d’apprentissage sur la valo-
risation des déchets ménagers secs, dédié aux femmes
sans emploi, a fait savoir Bessaoud. Plusieurs parte-
naires institutionnels sont associés à ce projet, à l’instar
des secteurs de l’environnement, de l’emploi et de la
formation professionnelle, a-t-il souligné. Pour rappel,
le bureau «R20 Med» a été mis en place en 2013 à Oran
où il a déjà mené plusieurs actions en collaboration
avec les acteurs nationaux, portant sur la valorisation
des déchets, l’efficacité énergétique et les énergies
renouvelables. 

L. K.
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Plusieurs projets de développement, tous
secteurs confondus, ont été lancés, au titre de
différents programmes de développement de
2019, dans les communes de Sidi Makhlouf
et d’El Assafia pour l’amélioration du cadre
de vie général, selon les services de la wilaya
de Laghouat. La commune de Sid Makhlouf
s’est vu accorder des projets de raccorde-
ment du lotissement (500 lots) aux réseaux
d’eau potable et d’assainissement, d’aména-
gement et de l’approvisionnement de la cité
Chahid Guetticha-Mohamed en eau potable à

partir d’un château d’eau de 300 m3. 
Pour répondre aux attentes de la population
locale, il est relevé également la mise en ser-
vice du réseau de gaz naturel pour 800
foyers, réalisés en deux lotissements, dans le
cadre des programmes de l’habitat rural. 
Le secteur de l’éducation dans la commune
d’El Assafia a bénéficié d’une opération
d’extension de l’école primaire Chahid
Yousfi-El Mechri, en plus d’une autre de
réhabilitation et d’équipement d’une cantine
scolaire et l’aménagement de la cour et

d’autres servitudes. L’on relève également,
dans le cadre de la promotion de l’investisse-
ment à El Assafia, l’accompagnement des
projets productifs au niveau de la zone des
activités (9 ha), où le wali de Laghouat,
Abdelkader Bradai a insisté, lors d’une
récente tournée d’inspection, sur la nécessité
d’accorder toutes les facilités aux promo-
teurs locaux. Bien qu’elles soient à vocation
agro-pastorale, les deux communes offrent
aussi des potentialités prometteuses d’inves-
tissement dans le domaine du tourisme. 

Une superficie de 44,54 hectares de terrains attribués dans le cadre de
l’investissement industriel, a été récupérée dans la wilaya de Ouargla
au motif de non-exploitation par leurs promoteurs, a-t-on appris
auprès de la Direction de l’industrie et des mines (DIM). S’inscrivant
dans le cadre de l’assainissement du foncier industriel, qui se pour-
suit toujours, ces assiettes représentent le foncier récupéré sur la
période allant de juillet à septembre derniers et ayant concerné 14 des
54 projets proposés cette année à l’annulation pour non-lancement

sur le terrain, a-t-on précisé. La DIM avait enregistré l’an dernier,
dans le cadre de la même opération, l’annulation de 57 projets d’in-
vestissement à des promoteurs n’ayant pas honoré leurs engage-
ments, bien qu’ayant bénéficié de titres d’attribution du foncier
depuis plus d’une année. Ainsi, la superficie totale du foncier
industriel récupéré pour non exploitation s’élève à plus de 100 ha,
en grande majorité dans les régions de Touggourt et Ouargla, a fait
savoir la DIM.

Près d’une quarantaine d’entreprises
publiques et privées algériennes et étrangères
devront prendre part au Salon international
de la production et d’exportation prévue du
26 au 30 novembre courant à Ouargla, à l’ini-
tiative de l’entreprise «Box-Expo» des
foires, a-t-on appris des organisateurs. Placé
sous le signe «l’avenir de notre économie,
fruit de nos entreprises», cette manifestation
économique, initiée avec le concours
d’autres entreprises, sera dédiée à l’exposi-
tion d’une panoplie de produits agro-alimen-

taires, des prestations, ainsi que des moyens
et outils de production, a expliqué le coordi-
nateur du salon. Le programme de cet évène-
ment prévoit, l’animation, en marge des
expositions, diverses communications affé-
rentes à l’économie et au marketing, a ajouté
Foudil Mohamed Allali.
L’organisation de ce rendez-vous s’assigne
comme objectifs la promotion du produit
algérien, notamment l’exportable vers
l’étranger en général, et le marché africain en
particulier, la contribution dans les efforts de

développement d’un climat des affaires dans
les régions du Sud, ainsi que l’ouverture de
nouvelles perspectives d’emploi à la satisfac-
tion des jeunes, a-t-il ajouté.
La vulgarisation des potentialités et opportu-
nités d’investissement dans les régions du
Sud, la mise en valeur des richesses que recè-
le l’Algérie, font partie également des objec-
tifs assignés de cet événement qu’abritera un
espace commercial dans la commune de Sidi
Khouiled, 15 km au nord de Ouargla, ont
indiqué les organisateurs.

Laghouat 
Plusieurs projets de développement lancés 

à Sidi Makhlouf et El Assafia

Ouargla
Récupération de plus de 44 ha 

de foncier industriel non exploité

Près d’une quarantaine d’entreprises attendues 
au Salon international de production et d’exportation

Tamanrasset : 
Remise de titres 
et de clefs 
de 93 logements du
programme AADL-2 
à leurs bénéficiaires

Les titres et les clefs d’un total
de 93 logements du programme
AADL-2 ont été remis à leurs
bénéficiaires dans la commune
de Tamanrasset, a-t-on appris
auprès des services de la
wilaya. L’opération a concerné
la remise des titres et clefs de
52 logements et la remise des
décisions d’attribution de 41
autres en attendant la
finalisation en cours de leurs
travaux, a-t-on précisé. Ce
quota de logements s‘inscrit
dans le cadre d’un programme
de 200 unités de logements
relevant de l’Agence
d’amélioration et de
développement du logement
(AADL) dont a bénéficié la
wilaya, selon la même source.

El-Bayadh: 
Plus de deux
quintaux de viandes
avariées saisis
Lors d’un simple contrôle de
routine, les éléments de la
brigade chargée de l’hygiène,
relevant de la Sûreté de daïra
de Brezina, ont mis la main sur
deux quintaux et demi de
viandes blanches impropres à
la consommation. 
Cette marchandise a été
découverte entassée, sans
aucun respect des normes
d’hygiène, dans une
camionnette et destinée à la
commercialisation au marché
hebdomadaire de fruits et
légumes de la ville. La totalité
des viandes a été saisie et son
propriétaire présenté au parquet
devant le procureur de la
République près le tribunal
territorialement compétent pour
répondre de ses actes.

El Oued 

Plusieurs projets programmés 
pour améliorer l’alimentation en eau potable

Le ministre des Ressources en eau, Ali Hamam, a affirmé à El Oued que ses services s’attelaient à la programmation 
de plusieurs projets devant assurer la qualité et la continuité de l’approvisionnement en eau potable. 

«C es projets interviennent dans le cadre de la
prise en charge des préoccupations des
citoyens de la wilaya, notamment en ce qui

concerne la continuité de l’approvisionnement en eau
potable à travers l’augmentation du volume horaire de
l’alimentation en eau de 14h/jour à 24h/ jour», a expli-
qué le ministre lors du premier jour de sa visite d’ins-
pection dans la wilaya d’El Oued. 
S’exprimant lors d’une conférence de presse organisée
en marge de cette visite, Hamam a fait savoir qu’une
enveloppe financière de 1,5 mds DA avait été consacrée
pour la réalisation de projets consistant en «des réser-
voirs souterrains» devant renforcer la capacité de stoc-
kage d’eau dans la wilaya qui a accusé un déficit de 
68 000 m3, entravant ainsi la continuité d’approvi-
sionnement en eau potable durant toute les heures de
la journée.
S’agissant de l’amélioration de la qualité de l’eau
potable, le ministre a affirmé que les infrastructures réa-
lisées à savoir, les 3 stations de dessalement qui seront
mises en services dans quelques jours (commune de
Djamaa d’une capacité de 12 000 m3/jour, la commune
d’El Meghaier: 14 000 m3/ et la commune d’El Oued:
30 000 m3), contribueront à améliorer la qualité de l’eau

potable notamment le taux de salinité contenu dans
l’eau de robinet. 
Par ailleurs, le ministre a visité une station de dessale-
ment à la cité du 19-Mars (centre-ville d’El Oued) dont
les travaux ont atteint 98% pour la réalisation et 97%
quant à l’équipement, un projet sectoriel auquel une
enveloppe financière de trois (03) mds DA a été allouée.
Ce projet d’une capacité de production de 30 000
m3/jour devra contribuer à l’amélioration de la qualité
de l’eau potable et à la création d’emploi. 
Insistant sur l’accélération des travaux de réalisation
ayant accusé un retard, le ministre a accordé au maitre
d’oeuvre un délai de 20 jours pour finaliser les travaux
de ce projet qui devrait être mis en service le 15
décembre 2020, faute de quoi, il sera sanctionné confor-
mément à la loi en vigueur. Suivant, par ailleurs, expo-
sé exhaustif sur la situation du secteur dans la wilaya
(ressources en eau, alimentation en eau potable, assai-
nissement), Hamam a indiqué que tous les moyens
matériels et logistiques seront assurés pour que la ges-
tion des réseaux d’eau potables soit transférée à
l’Algérienne des eaux (ADE) qui ne gère actuellement
que les réseaux de deux communes sur les 30 com-
munes de la wilaya. Pour rappel, la visite du ministre

des Ressources en eau s’est poursuivi thier (2e jour) où
il avait inspecter plusieurs structures relevant de son
secteur à Djamaa et El Meghaier (Oued Righ). 

Abdellah M. 
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Elon Musk confirme que le quad 
est bien un accessoire de son Cybertruck

lechodalgerie-dz.comwww.

Google Cloud Print disparaîtra à la fin de l’année 2020

Crash Bandicoot Worlds : le célèbre marsupial pourrait
revenir dans une aventure inédite

Un nouveau Crash Bandicoot serait en développement chez Toys for Bob et Vicarious Visions. Avec les bonnes ventes de
Crash Team Racing Nitro-Fueled et Crash Bandicoot : N. Sane Trilogy, l’éditeur américain Activision est conscient que le
potentiel commercial de la franchise est au plus haut. Il se pourrait donc qu’un nouvel opus arrive dès l’année prochaine
sur les consoles du moment et/ou sur les consoles next-gen (PS5, Xbox Project Scarlett). Un insider qui avait déjà dévoilé
des informations liées à la licence révèle d’ailleurs que Crash Bandicoot Worlds (nom de code : CRASH8) sera dévoilé
durant la cérémonie des Game Awards 2019 en décembre prochain. Développé par Toys for Bob et Vicarious Visions, ce
nouveau jeu Crash Bandicoot proposerait plusieurs niveaux semi-ouvert comme Super Mario 3D World ou encore Super
Mario Odyssey ainsi que trois nouveaux masques (Lune, Soleil et Eclipse) et de nouveaux ennemis (un hybride chat-
grenouille, un rhinocéros, un wombat et un singe rappeur). La dernière publicité live-action de Sony regorge de références
aux productions disponibles sur PS4, dont un certain Crash Team Racing Nitro-Fueled. Lors d’une séquence où Crash
affronte Cortex et Coco dans une course, un masque complètement inconnu des fans de la série fait son apparition. A noter
que le marsupial a un modèle 3D différent des précédents opus… L’annonce de Crash Bandicoot Worlds est vraiment
imminente ? Cela ne serait pas la première fois que Sony réalise un teasing pour la licence d’Activision. Pour CTR, un
panneau dans une publicité live-action dédiée à la console du constructeur nippon permettait déjà d’apprendre que le jeu
de course allait faire son retour dans un remake.

Le géant Google travaille sur d’innombrables projets
simultanément. Certains donnent lieu à des services et
applications proposées au grand public. Et si les utilisateurs
ne sont pas au rendez-vous, ces produits finissent au
cimetière. Google adore lancer de nouveaux services et
applications, Stadia et Duplex sont deux parfaits exemples
très récents et le géant aime tout autant les tuer après
quelques années de bons et loyaux services si ceux-ci ne
donnent pas pleine et entière satisfaction. Aujourd’hui, un

autre service va rejoindre le cimetière des projets Google, il
s’agit de Google Cloud Print. Le service qui fut lancé en
2010 permet de rendre les imprimantes plus accessibles à
Chrome OS. Il sera désactivé fin 2020. Comme le précise
9to5Google dans son article, une page sur le site d’aide de
Google indique aujourd’hui que ces services ne sont plus
nécessaires. Si Google rappelle aussi avoir très largement
améliorer la prise en charge native des imprimantes sur
Chrome OS, Cloud Print a toujours été une solution de
secours très appréciable avec toute la frustration que l’on
peut ressentir lorsque l’on se retrouve avec ce dernier
comme seul moyen d’imprimer et qu’il ne fonctionne pas ! -
. D’autant qu’il est très facile de l’utiliser avec d’autres
services tiers, et nombre de grands noms avaient rendu leurs
apps compatibles. Toujours est-il qu’à compter de la fin de
l’année 2020, il faudra de nouveau repasser par des
configurations d’imprimante au cas par cas et par des
applications diverses pour imprimer. En 2021, “les appareils,
quel que soit leur système d’exploitation, ne pourront plus
imprimer via Google Cloud Print.” Dernier indice que cette
mort était annoncée. Depuis son lancement en 2010, Google
Cloud Print n’est jamais sorti de bêta. Preuve que le service
ne plaisait pas suffisamment à Google pour passer en
version stable et/ou qu’il n’était pas suffisamment digne
d’intérêt pour que son développement s’intensifie.

Tesla a créé la sensation en dévoilant
enfin sa vision plus que futuriste du pick-
up électrique. Le Cybertruck a déjà
beaucoup fait parler de lui, ne serait-ce
que par son design en totale rupture avec
ce qui se fait actuellement. En même
temps que la présentation officielle du
Tesla Cybertruck, un pick-up taillé en
mode polygones extrêmement futuriste,
Elon Musk avait su scotcher l’assemblée
en faisant rouler sur scène un quad. 
La presse spécialisée et les fans de la
marque se demandaient alors si cet
appareil serait disponible à la vente et il
s’avère que oui. Ce Cyberquad sera un
accessoire à part entière du pick-up, c’est
le PDG de l’entreprise qui l’a confirmé
via Twitter. Le Cyberquad, tel est donc le
nom de ce petit véhicule tout terrain
électrique, sera donc proposé au grand
public. Elon Musk l’a confirmé via son
compte Twitter. Il sera d’abord proposé
comme option aux acquéreurs du
Cybertruck. Dans la présentation, le
véhicule avait créé la sensation en venant
se garer sagement à l’arrière du

Cybertruck. La suspension adaptable
s’était alors affaissée pour faciliter la
montée de l’engin et ce dernier s’était
alors branché directement au pick-up pour
se recharger avant de repartir pour de
nouvelles aventures. Pour l’heure, nul ne
sait quoi que ce soit concernant ses
spécifications et encore moins son tarif
mais les acheteurs du Cybertruck qui
souhaiteraient partir explorer la nature
dans un petit véhicule de ce genre, zéro
émission qui plus est, devrait être ravi.
Pour peu qu’ils décident évidemment
d’alourdir la facture du montant demandé
montant qui devrait tout de même être
assez élevé. Dans d’autres tweets, Elon
Musk indiquait qu’il y aurait aussi une
option de recharge solaire pour le
Cybertruck. Grâce à celle-ci, l’engin
pourrait parcourir quelque 25 km par jour.
Et le multimilliardaire Américain est aussi
revenu sur la démo ratée de l’«armor
glass». La vitre n’aurait pas dû se briser
avec son lancer, preuve en est avec une
autre vidéo en slow-motion.

Connaître le succès et la
popularité n’a pas que des bons
côtés. Cela attire les projecteurs
sur soi, notamment des personnes
malintentionnées. Les géants de
l’IT, les fabricants/revendeurs de
matériel électronique ont des
bases de données alléchantes...
On ne compte plus les rapports de
vols de données personnelles
réussis en exploitant des failles de
sécurité directement via les sites
web des géants de l’IT et autres
grands noms. Les pirates
rivalisent d’ingéniosité pour
pénétrer les bases de données,
récupérer un maximum de
données et les offrir au plus
offrant. Aujourd’hui, c’est au tour
de OnePlus d’en faire (encore) les

frais. Fort heureusement, les
données les plus sensibles
semblent avoir été préservées. 
En Janvier 2019, le célèbre
fabricant de smartphones OnePlus
révélait avoir été victime d’un vol
de données. Au total, les
informations bancaires de plus de
40 000 clients avaient été
exposées. Aujourd’hui, la marque
informe d’un autre vol de
données. Cette fois, si c’est bien
le site web qui est la source de
cette faille, l’entreprise assure que
les données bancaires n’ont pas
été dévoilées. Cela étant dit, les
hackers ont pu mettre la main sur
les nom/prénom, numéro de
téléphone de contact, adresse
email et adresse de livraison

fournis lors des commandes
effectuées sur le site. 
Les utilisateurs touchés par cette
faille de sécurité ont été avertis de
l’incident par email. Il y a donc
de très fortes chances que ceux-ci
constatent dans un futur proche
une recrudescence des tentatives
de phishing et autres scams grâce
à ces informations volées.
OnePlus a aussi déclaré dans son
email et via une FAQ mise en
place suite aux événements
qu’elle travaillait «avec une plate-
forme de sécurité de renommée
mondiale dès le mois prochain».
Un programme de bug bounty
sera même mis en place avant la
fin de l’année pour faire la chasse
aux moindres bugs sur le site.

Level Lock, 
une serrure connectée 

invisible facile à installer
Parmi les
nombreuses
possibilités
offertes par la
domotique, on
trouve la
serrure
connectée.
C’est un bon
moyen de
gérer les
entrées/sorties
de la maison
quand on n’est
pas chez soi.
Le marché est déjà bien en place. Voici un nouvel arrivant, si
vous cherchez une serrure connectée pour votre maison, vous
n’avez que l’embarras du choix aujourd’hui. La plupart des
modèles proposés, cependant, vous demanderont de remplacer
toute la serrure en place. Cela étant dit, si vous n’avez pas envie
de bricoler, de devoir appeler un serrurier ou d’acheter un
système de fermeture complet, Level Lock pourrait être une
option parfaitement envisageable. Présentation de cette serrure
connectée pas comme les autres. Level Lock est une serrure
connectée «invisible» qui fonctionne avec votre serrure actuelle
avec la plupart des modèles de serrures traditionnelles existants
sur le marché. Autrement dit, vous n’aurez pas à changer vos
clefs et à vous inquiéter de l’installation de l’ensemble. Car le
processus semble très simple. Il suffit pour ce faire de dévisser le
verrou en place et de remplacer l’intérieur par Level Lock et le
tour est joué. Vous vous retrouverez avec une serrure qui, en
apparence, est tout à fait classique. Pour preuve, elle fonctionne
même avec les clefs que vous avez déjà. Mais comme tout
serrure connectée, Level Lock propose aussi les fonctionnalités
désormais standard pour ce genre d’accessoires. Il est possible
de déverrouiller la porte à distance, de partager des clefs
virtuelles pour laisser entrer vos amis et vos proches, etc. La
serrure est aussi compatible avec HomeKit. Autrement dit, si
vous avez déjà une maison équipée d’appareils HomeKit, la
serrure Level Lock s’intègrera parfaitement. Si vous êtes
intéressé(e), sachez que ses créateurs proposent une offre
spéciale de précommande au tarif préférentiel de 199$. Direction

le site officiel si vous souhaitez en apprendre davantage.

OnePlus se fait encore voler des données personnelles
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Colchicine : ce médicament vieux de 2 siècles pourrait
prévenir l'infarctus !

D’après une étude menée par le
CHU de Montpellier, la colchicine,
un médicament extrait d'une plante,
présente des propriétés
prometteuses pour les patients
atteints de problèmes cardiaques. 
La colchicine est un médicament
anti-inflammatoire connu depuis
deux siècles et extrait de la plante
colchique d'automne. Il est utilisé
chez des dizaines de milliers de
patients pour traiter les maladies
inflammatoires - notamment la
goutte - chez des patients ayant déjà
été victimes d’un infarctus. Mais il
y a peu, des chercheurs lui ont
trouvé de nouvelles vertus très
intéressantes… Selon l’étude
pilotée en France par le CHU de
Montpellier et par l’Institut de
cardiologie de Montréal à
l’international, la colchicine
pourrait prévenir le risque
d'accidents cardiaques. 
Cette découverte pourrait être
bénéfique pour de nombreuses
personnes. Pour arriver à ces
résultats, les scientifiques ont suivi
durant 23 mois 4 800 patients qui
ont souffert d’une crise cardiaque
moins de 30 jours avant leur arrivée
au sein de l’étude. Ils vivaient dans

12 pays différents et la moitié
suivait un traitement placebo
associé à un traitement classique,
tandis que l’autre moitié ingérait au
quotidien 0,5 mg de colchicine. 
La colchicine utilisée dans cette
étude a été fournie par
Pharmascience Inc., Canada.

23 % de risque en moins
d'avoir une crise

cardiaque

Pour les chercheurs, les bienfaits de
la colchicine s’expliquent par son
effet antioxydant et anti-
inflammatoire, qui a un effet
bénéfique sur l'athérosclérose (en
ralentissant le développement de la
plaque de gras et en aidant à
stabiliser les plaques déjà
existantes.
Ces effets antioxydants et anti-
inflammatoires pourraient
possiblement diminuer la récidive
d'un deuxième événement
cardiovasculaire chez les
participants ayant déjà eu une crise
cardiaque. Selon François Roubille,
responsable de l’unité d'insuffisance
cardiaque du CHU de Montpellier,

«cette étude montre une réduction
significative des problèmes
cardiaques (-23 %) mais c’est
encore trop tôt pour savoir si des
vies ont été sauvées. Souvent,
quand une étude est positive, on a
une incidence de 10 à 15 %». 

En tout, le traitement de colchicine
réduit : de 23 % le risque d'un
premier évènement du critère
d'efficacité primaire ; de 34 % le
risque d’évènements totaux
(premier et récurrents) du critère
d’efficacité primaire ; de 29 % le

risque d’un premier évènement du
critère d’efficacité primaire chez les
patients ayant adhéré au protocole.
Des propos confirmés par le Dr
Jean-Claude Tardif, directeur du
Centre de recherche de l’Institut de
cardiologie de Montréal et
chercheur principal de COLCOT.
«Les données de l’étude COLCOT
démontrent l’efficacité de la
colchicine comme traitement
efficace et extrêmement utile pour
réduire l'inflammation suivant un
infarctus du myocarde dans le but
d’améliorer le devenir
cardiovasculaire des patients»,
affirme-t-il. Quant aux effets
secondaires de la plante, ils sont
mineurs. Toutefois, «il faudra être
attentif à l’augmentation des
pneumopathies (infection au niveau
du système respiratoire et des
poumons)», ajoute François
Roubille. Autre avantage de ce
produit naturel ? Son coût,
extrêmement avantageux. 
Ces résultats ont été publiés dans le
prestigieux New England Journal of
Medicine (NEJM) et présentés
simultanément au congrès
scientifique de l'American Heart
Association (AHA).

Cette découverte prouve l’importance de mener des
recherches plus approfondies sur les risques encourus par les
astronautes dans l’espace. Les astronautes ne sont pas que des
personnes qui ont la chance de vérifier visuellement que la
Terre est ronde. Ce sont aussi des sujets d’étude primordiaux
lorsque l’on cherche à savoir quels effets l’espace produit sur
le corps humain. Sur Terre, les astronautes sont régulièrement
soumis à des batteries de tests pour mesurer leurs signes
vitaux et leur état physique. Dans l’espace, les cosmonautes
s’occupent eux-mêmes de réaliser ces tests. Lors d’une
échographie, l’un d’eux s’est rendu compte qu’un caillot de
sang s’était formé dans l’une de ses veines, à la surprise du
spécialiste qui l’assistait en temps réel depuis la Terre.
«Nous ne nous y attendions pas», confirme Karina Marshall-
Goebel, scientifique principale à la NASA et autrice de d'une
étude consacrée à ce sujet. «Cela n’a jamais été rapporté
auparavant.» D’autres médecins de la NASA sont intervenus
pour soigner l’astronaute à distance, à l’aide d’anticoagulants.
Ce n’est pas la première fois que l’on remarque des effets
secondaires importants chez les personnes qui passent du
temps en orbite: des nerfs optiques gonflés, des yeux un peu
aplatis et une vision détériorée en raison de l’augmentation de
la pression intracrânienne. Pour comprendre comment ce

caillot de sang avait réussi à se former, les scientifiques ont
étudié la veine jugulaire de 11 astronautes, neuf hommes et
deux femmes qui effectuaient une mission à bord de l’ISS, la
station spatiale internationale. Leur débit sanguin a été
mesuré, en position assise, couchée et inclinée. Puis il a été
demandé aux participants de refaire les mêmes tests dans
l’espace. Les scientifiques ont constaté que le flux sanguin
s’était arrêté chez cinq des 11 astronautes. Pourtant, il n’est
pas courant que le sang stagne dans ce genre de veines.
Habituellement, cela se passe plutôt dans les jambes,
lorsqu’on reste trop longtemps assis sans bouger. Parfois, le
caillot de sang se dissout tout seul ou à l’aide
d’anticoagulants. Mais d’autres fois, il peut causer
d’importants blocages. Dans le cas de deux astronautes, les
chercheurs se sont rendus compte que leur sang avait
commencé à faire demi-tour dans la veine jugulaire,
probablement parce qu’il était bloqué en aval. Karina
Marshall-Goebel émet l’hypothèse que les organes soient
remontés à l’intérieur de leurs corps, provoquant des
dysfonctionnements de leur circulation sanguine. Une fois
revenus sur terre, les astronautes n’ont plus eu de caillots de
sang problématiques et leur santé est revenue à la normale.
Cette découverte a toutefois montré l’importance de mener

des recherches plus approfondies sur les risques encourus par
les astronautes dans l’espace. Car s’il ne faut que quelques
heures pour revenir sur Terre en partant de l’ISS, il faudrait
des mois pour rentrer de Mars par exemple. Sans compter que
les astronautes maintiennent une excellente forme physique,
ce qui n’est pas nécessairement le cas de toutes les personnes
prêtes à payer pour participer au projet SpaceX.

Une découverte alarmante dans le sang d'un astronaute

Mâcher de la gomme sans sucre
pourrait aider à réduire le
développement ultérieur des caries
dentaires selon les chercheurs du
King’s College de Londres. Ils ont
entrepris une revue systématique des
études publiées au cours des 50
dernières années et en ont identifié
12 qui analysaient l’impact et les
résultats de la gomme à mâcher sans
sucre sur les problèmes de santé
bucco-dentaire, en particulier les
caries chez l'adulte et l’enfant.
Leurs conclusions signalent que la

gomme sans sucre réduisait d'environ
28% l’avancement des caries
dentaires. «C’est à la fois la
stimulation de la salive, qui peut agir
comme une barrière naturelle pour la
protection des dents, et le contrôle
mécanique de la plaque qui résulte
de l'acte de mastication qui peuvent
contribuer à la prévention de la carie
dentaire. La gomme sans sucre peut
également servir de véhicule à des
ingrédients antibactériens, y compris
le xylitol et le sorbitol», a déclaré le
professeur Avijit Banerjee, qui

poursuit : «Il n’existait aucune
preuve concluante récente avant cette
étude montrant la relation entre le
ralentissement du développement de
la carie et la gomme à mâcher sans
sucre.» Le professeur Banerjee a
ajouté que la gomme à mâcher sans
sucre pouvait être utilisée à titre
préventif, au même titre que des
méthodes de prévention autres que la
mastication, telles que l’éducation à
la santé bucco-dentaire et les
programmes de formation au
brossage de dents. «Nous avons
estimé qu’il était absolument
nécessaire de mettre à jour et
d’actualiser les connaissances
existantes sur le chewing-gum sans
sucre et ses effets sur la carie
dentaire et la santé buccale. 
Nous prévoyons de poursuivre les
recherches pour déterminer s’il est
possible de préconiser et d’utiliser
cette méthode en santé publique», a-
t-il précisé. Les résultats complets de
l’étude ont été publiés dans le
Journal of Dental Research: Clinical
& Translational Research. A noter
néanmoins que la recherche a été
financée par une subvention du
fabriquant de chewing-gum Mars
Wrigley et le programme Wrigley
Oral Healthcare.

Animée par Dr Neïla M.

Mangez des légumineuses 
et boostez votre cœur

Manger des légumineuses
est un excellent moyen
d'améliorer la santé
cardiaque, selon des
chercheurs américains qui
ont passé en revue diverses
études qui ont évalué la
consommation de
légumineuses, comme les
haricots, les lentilles et les
pois, ainsi que le risque de
maladies cardiométaboliques
et de marqueurs connexes.
Par conséquent, ils ont constaté que ceux qui consommaient le plus de
légumineuses réduisaient les taux d’incidence des maladies
cardiovasculaires, des maladies coronariennes et de l’hypertension
jusqu’à 10 % par rapport à ceux qui en consommaient le moins. 
«Les maladies cardiovasculaires sont la première cause de décès au
monde – et la plus coûteuse puisqu’elles coûtent près d'un milliard de
dollars par jour aux États-Unis», a déclaré le Dr Hana Kahleova,
directrice de la recherche clinique du Physicians Committee for
Responsible Medicine, coauteure de cette étude. «Cette étude montre
qu’un aliment de base peu cher, accessible et commun pourrait aider à
changer ça : les haricots». Les haricots et autres légumineuses sont
riches en fibres, en protéines végétales et autres micronutriments, mais
pauvres en gras et sans cholestérol. À l’heure actuelle, le Dietary
Guidelines for Americans conseille aux gens de manger environ trois
tasses de légumineuses par semaine. Cependant, le Dr Kahleova a noté
que la plupart des gens en consomment moins d’une tasse. 
«Les Américains mangent en moyenne moins d’une portion de
légumineuses par jour, a-t-elle ajouté. Le simple fait d'ajouter des
haricots dans nos assiettes pourrait être un outil puissant pour combattre
les maladies cardiaques et faire baisser la tension artérielle. » Les
résultats complets de l'étude ont été publiés dans Advances in Nutrition.
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Théâtre régional de Béjaïa

«Cannibale» ou le cri 
de révolte contre le trafic d’organes

«Cannibale», la nouvelle pièce du Théâtre régional de Béjaïa (TRB), dont la générale a été donnée jeudi soir, 
a résonné comme un cri de révolte contre la misère humaine et un de ses corollaires, le trafic d’organes.

Son metteur en scène, le
dramaturge Omar
Fatmouche, n’a pas mis de

gants pour exposer le
phénomène dans toute sa
cruauté, quitte parfois à en
exacerber les contours et la
substance. Ainsi, dans sa
dramaturgie, il fait une place
centrale au four crématoire,
conçu comme un prolongement
naturel des salles d’opérations au
sein desquelles se réalisent
clandestinement les
prélèvements et les
transplantations d’organes. 
Une fois les parties jugées
intéressantes retirées du corps,
les carcasses restantes et leurs
viscères sont machinalement
vouées au feu et calcinées.
Dans ces endroits où il est mis
fin à des vies pour en sauver
prétendument d’autres, il n’y a
pas de place, encore moins de
temps et d’argent, pour les
cérémonies funéraires en effet.
Et la purification passe tout
bonnement par la flamme. 
La trame est difficile et
insupportable. Et l’auteur,
visiblement marqué par
l’actualité et ses lectures
foisonnantes autour du sujet, en
a passé en revue et potassé plus
de 400 documents, selon son
aveu. Il s’en est forgé un

sentiment de dégout mais aussi
de colère, qui ont fait qu’il
apparente les acteurs de ce trafic
macabre à «des cannibales»,
certes d’un certain genre, qui ne
dépècent pas leurs victimes en
les mâchouillant, mais qui
donnent la mort, tout autant en
les privant de leurs organes
vitaux. La chronique en fait
s’ouvre sur un fait anodin.
L’histoire d’une journaliste qui
débarque dans une clinique pour
des soins esthétiques, mais qui,
rapidement, en découvre la face
cachée. L’espace du rêve qu’elle
supposait n’en était rien d’autre
qu’une boucherie à ciel ouvert,
géré par une mafia et par des
médecins qui en avaient tous les
attributs. La valeur de patients se
mesurait à l’aune de leur
position sociale, selon qu’ils
étaient riches et prêts à payer ou
pauvres et ne méritant pas de
vivre par conséquent. 
La sélection est faite d’emblée et
les corps triés sur décompte
mercantile. Les uns voués à la
félicitée et la vie éternelle, et
d’autres voués à la souffrance et
à l’extinction. «De toute façon
les misérables et les parias
empêchent le monde de tourner»,
rétorquera une mafieuse en chef
dans la pièce, qui se voyait déjà
mettre ce même «monde à ses

pieds» au regard de l’ampleur
des misérables et des miséreux.
Meriem, la journaliste est
horrifiée. Mais, elle reste sur
place pour en rendre compte
dans sa gazette. Seulement, au
bout de quelques jours, elle est
démasquée puis condamnée à
son tour au four crématoire. 
Au moment d’en subir les affres,

elle est miraculeusement sauvée
par un trafiquant qui se
nourrissait un doux projet. Et la
trame finit sur ce happy-end,
magnifié par le sauvetage d’un
nouveau-né, prédestiné
également au charcutage et à la
mise aux arrêts de toute de la
bande de trafiquants. 
La chronique est inspirée de faits

vécus pour l’essentiel à
l’étranger. Mais, certains se sont
déroulés en Algérie, dira
Fatmouche, qui estime, par son
texte, vouloir seulement tirer la
sonnette d’alarme sur ce
phénomène qui prend une
ampleur mondiale, n’épargnant
aucun continent.

Benadel M.

La pièce en kabyle Anag Wis Sebaâ (Le 7e étage) a été
présentée dimanche 17 novembre au Théâtre régional
Kateb-Yacine, de Tizi Ouzou. Mis en scène par Hadbi
Massinissa sur un texte de Mouhoubi Mohamed, ce spec-
tacle est le récit d’une histoire loufoque inspirée de faits
de société. Dans le palais de justice, cinq personnes ont
un rendez-vous avec le juge qui a son bureau au 7e étage.
Regroupés tous dans un ascenseur, un notable, une jour-
naliste, un banquier, un journalier et un détrousseur se
voient obligés de cohabiter le temps d’une rencontre par
comme les autres. Dans leur ultime ascension mécanique
vers leur destination, ils sont stoppés net par une coupu-
re d’électricité, plongeant tout ce beau monde dans une
totale obscurité. Prises au dépourvu dans cette immobili-
té entre ciel et terre, ces personnes donneront alors libre
cours à leurs confidences, dévoilant leurs profonds
secrets, mais aussi leur vrai visage. Dans une tempête de
colère et de quolibets, un crime est commis. Le détrous-
seur est tué. C’est là que le courant électrique est rétabli.
Comment vont-ils procéder pour échapper à la justice qui
les attend au 7e étage ? Qui portera le chapeau et être le

bouc émissaire. Comment sera rapportée la mort d’un
homme hué et marginalisé par la société ? Verdict au 7e

étage. La trame de cette nouvelle production du théâtre
Kateb-Yacine, agrémentée d’effets spéciaux et d’accom-
pagnement musical signé Djamel Kaloun, est captivante
de bout en bout. La distribution des rôles est confiée à 7
comédiens, en l’occurrence Yacine Saci, Sadek Yousfi,
Malik Fellag, Aziz Souded, Zoulikha Talbi, Belkacem
Amara et Hamza Mechmeche. Pour les besoins de cette
tragédie comique, le TRTO a fait appel à une équipe tech-
nique de professionnels composée de Sofiane Mesbah
(scénographie), Salhi Youcef (régisseur), Hakim
Tikoubaini (lumière), Kader Kaïbi (son) et Mohand
Louhi (machinerie). Licencié en art de l’acteur à l’Institut
supérieur des métiers de l’audiovisuel et des arts du spec-
tacle (ISMAS) de Bordj El Kiffan, le jeune Hadbi
Massinissa a joué dans une quinzaine de pièces et obtenu
trois prix dans des festivals nationaux de théâtre amateur.
Il a également mis en scène 6 représentations, dont Fatma
Nsoumer et L’Ours d’Anton Tchekhov. Anag Wis Sebaâ,
en tournée nationale depuis le 10 novembre, vient s’ajou-

ter à la liste des pièces en tamazight produites par le
théâtre de Tizi-Ouzou. La direction de cet établissement
culturel dirigé par Farid Mahiout a accompagné par
ailleurs les troupes locales par son encadrement tech-
nique. Pour encourager la création, un prix de la meilleu-
re pièce a été lancé depuis quelques années. En 2018, le
théâtre régional Kateb-Yacine avait décroché quatre prix,
dont deux au festival national du théâtre professionnel
(Alger). Il avait participé avec la pièce Juba II (texte et la
mise en scène Lyes Mokrab) qui a obtenu les prix de la
meilleure musique (Djamel Kaloun) et du meilleur texte
(Lyes Mokrab). Les deux autres distinctions ont été rem-
portées au festival national du théâtre amazigh de Batna
avec la pièce Célibattantes (texte et mise en scène
Abderahmane Houche). Il s’agit de la meilleure scéno-
graphie (Habel El Boukhari) et de la meilleure interpré-
tation féminine (Zoulikha Talbi). Durant la même année,
trois pièces bilingues (kabyle et arabe dialectal) ont été
produites. «C’est un exploit par rapport aux autres
théâtres à travers le pays qui n’ont réussi à monter qu’une
seuleproduction», nous a confié Farid Mahiout.

Le Festival international du film du Caire (CIFF) a
annoncé, vendredi, que l’Académie des arts et des
sciences du cinéma (AMPAS) lui a décerné le statut de
festival qualificatif aux Oscars.  
La manifestation, d’une durée de 10 jours, a commencé
mercredi et présente 150 films de 63 pays différents, dont
le Mexique, invité d’honneur.
Le festival a annoncé dans un communiqué que le lauréat
du Prix du meilleur court métrage dans la section
«Cinéma de demain» du concours de courts métrages
sera éligible pour être pris en compte dans les catégories
de courts métrages de fiction et de courts métrages d’ani-
mation des Academy Awards -les Oscars- sans avoir
besoin d’une sortie normale en salles, à condition par

ailleurs que le film soit conforme aux règles des Oscars.
Cette initiative rassemble des professionnels de l’indus-
trie du monde entier qui participent à un programme de
classes de maître, de tables rondes et d’événements
conçus pour inspirer, présenter et soutenir les talents
cinématographiques de la région, a indiqué le communi-
qué.  
Le CIFF est le seul festival d’Afrique du Nord à figurer
sur la liste des festivals internationaux qualificatifs, qui
inclut également ceux de Cannes, Venise, Berlin et
Sundance.  «Nous sommes extrêmement fiers d‘avoir été
sélectionnés pour rejoindre les festivals qualificatifs aux
Oscars», a déclaré dans un communiqué le président du
festival, Mohamed Hefzy. Deux longs métrages algériens

ParKours de Fatima Zohra Zamoum et Abou Leïla
d’Amine Sidi Boumediene sont en lice à la 41e édition du
Festival international du cinéma du Caire (Cairo
International film festival CIFF). Coproduction algéro-
française, le long métrage de fiction Parkours, réalisé en
2019, entre donc dans la compétition «perspectives du
cinéma arabe», à côté de 11 autres films, tels que Bik
Eneich de Mahdi Barsaoui (de Tunisie), ou encore
Khartoum Offside de Marwa Zein (Soudan). Créé en
1976, le Festival international du cinéma du Caire est
considéré comme un des plus anciens festivals dédiés au
septième art dont le but de construire les ponts de com-
munication à travers le cinéma, selon les organisateurs. 

Théâtre régional Kateb-Yacine   
De nouvelles productions

Cinéma
Le Festival international du film du Caire reçoit le statut de festival qualificatif aux Oscars
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Palestine

Les trois affaires qui pourraient faire
tomber Netanyahou

Netanyahou est, notamment, accusé d’avoir tenté de corrompre des patrons de presse pour s’assurer 
une couverture favorables. Le Premier ministre israélien a été mis en examen pour corruption, 

fraude et abus de confiance, compromettant ses chances de rester à la tête du pays.

É changes de bons
procédés, tentatives de
collusion avec la presse,

dons présumés de cigares et de
champagne... Le procureur
général d’Israël vient de mettre
en examen le Premier ministre
Benjamin Netanyahou pour
corruption, fraude et abus de
confiance dans différentes
affaires qui portent toutes des
noms de code à quatre chiffres.
C’est une situation inédite en
Israël. Pour la première fois, un
Premier ministre en exercice
est mis en examen. D’autant
que cette décision pourrait
mettre un terme à la carrière de
Benjamin Netanyahou, le plus
pérenne des chefs de
gouvernement israéliens. 
Jeudi, le président Reuven
Rivlin a chargé le Parlement de
chercher un nouveau Premier
ministre afin de trouver une
issue à l’impasse politique qui
paralyse le pays, faute d’avoir
su trouver un candidat à même
de former un gouvernement.
Bien qu’ayant lui aussi échoué,
Netanyahou livre désormais
bataille avec son adversaire
Benny Gantz, chef du
deuxième parti principal, Bleu
Blanc espérant tous deux
parvenir à rallier une majorité.
La mise en examen du Premier
ministre vient donc rebattre les
cartes de ce duel au sommet.
L’Express revient sur les trois
affaires qui pourraient
compromettre ses ambitions
politiques de Netanyahou. 

L’affaire Bezeq

Première affaire: le «dossier
4000» : Benjamin Netanyahou
est mis en examen sous trois
chefs d’accusation: corruption,
fraude et abus de confiance. 
Il est accusé d’avoir tenté de
s’assurer une couverture
favorable sur le site
d’informations Walla. 
En contrepartie, il aurait
octroyé des faveurs
gouvernementales qui
pourraient avoir rapporté des
millions de dollars à Shaul
Elovitch, alors patron du
principal groupe de
télécommunications israélien
Bezeq et du site Walla. 
Au coeur de l’enquête : la
fusion en 2015 de Bezeq avec
le fournisseur de télévision par
satellite Yes. Une telle décision
nécessitait l’aval des autorités
de contrôle. Or, à l’époque,
Netanyahou détenait aussi le
portefeuille des
Communications. 
Mais l’homme politique se
défend en avançant que la
fusion Bezeq-Yes a été validée
par les services du ministère et
les autorités de contrôle

comme étant pertinente. 
Il conteste ainsi une couverture
privilégiée de la part de Walla. 
Le 2 décembre 2018, la police
avait déjà recommandé sa mise
en examen dans cette affaire
pour corruption, fraude et abus
de confiance. L’enquête vise
également Shaul Elovitch,
toujours le principal
actionnaire de Bezeq et sa
femme, ainsi que Stella
Handler, PDG à l’époque de ce
groupe de télécommunications.
Le procureur général a en
revanche mis hors de cause
Sara et Yaïr Netanyahou,
l’épouse et le fils du Premier
ministre. 

Du champagne 
et des cigares

Deuxième dossier
compromettant pour Benjamin
Netanyahou : le «dossier
1000», des cigares de luxe,
bouteilles de champagne et
bijoux. Les enquêteurs
cherchent à savoir si le Premier
ministre et des membres de sa
famille ont reçu pour plus de
700.000 shekels (environ 185.
000 euros) de cadeaux de la
part de richissimes
personnalités, notamment du
producteur Arnon Milchan et
du milliardaire australien
James Packer, en échange de
faveurs financières ou
personnelles. 
Dans ce dossier, Netanyahou
est accusé de fraude et d’abus
de confiance. Mais il affirme
n’avoir fait qu’accepter des
présents de la part d’amis, sans
les avoir sollicités. 

Le Mediagate

Troisième affaire : le «dossier
2000». Dans ce dernier cas, le
Premier ministre est accusé,
selon les enquêteurs, d’avoir
tenté de s’assurer une
couverture favorable dans le
plus grand quotidien payant
d’Israël, le Yediot Aharonot. 
Il aurait essayé de mettre en
place un accord avec le patron
du journal, Arnon Moses. 
En retour, Benjamin
Netanyahou aurait évoqué la
possibilité de faire voter une
loi qui aurait limité la diffusion
d’Israel Hayom, quotidien
gratuit et principal concurrent
du Yediot. l’étau se resserre
autour de Netanyahou L’accord
n’a finalement jamais été
conclu mais le Premier
ministre est tout de même mis
en examen pour fraude et abus
de confiance. D’autant qu’Ari
Harow, un de ses anciens chefs
de cabinet, a accepté de
témoigner pour bénéficier d’un
régime de clémence. Le leader

du Likoud assure, lui, qu’il
était le principal adversaire de
la loi en question et dit avoir
même provoqué les élections
anticipées de 2015 pour la
bloquer. 

Et maintenant ?

Malgré ces trois affaires
embarrassantes, Benjamin
Netanyahou a toujours assuré
qu’il ne démissionnerait pas
s’il était mis en examen. Il
n’est d’ailleurs pas tenu de le
faire selon la loi. 
le Parlement chargé de trouver
un Premier ministre pour éviter
des élections
Le pays n’ayant pas réussi à
former un gouvernement à
l’issue des deux précédentes
législatives, l’une en avril et
l’autre en septembre, il est
donc, de fait, toujours Premier
ministre. Il sera contraint de
démissionner s’il est
finalement condamné et que
toutes les voies de recours ont
été épuisées, ce qui pourrait
prendre des années.

Israël avance vers de
troisièmes élections

L’ancien chef d’état-major
Benny Gantz, incapable de
s’entendre avec le Premier
ministre Nétanyahou pour
former un gouvernement
d’union, a renoncé à former un
cabinet. Pour la troisième fois
en moins d’un an, les partis
politiques israéliens s’avancent
vers un nouveau scrutin
législatif, en somnambules,
incapables de surmonter leurs

divisions. Ce constat,
désespérant pour les électeurs,
a été exprimé, mercredi 20
novembre, par l’homme qui a
ouvert cette crise profonde de
la démocratie israélienne,
l’ancien ministre de la Défense,
Avigdor Lieberman. 
Sa démission, à l’automne
2018, avait ouvert un cycle
d’élections qui paraît
désormais interminable. 
Un premier scrutin en avril
2019, puis un second en
septembre n’ont pas permis au
Premier ministre, Benyamin
Nétanyahou, de former une
majorité de gouvernement sans
son ancien allié, qui refuse
obstinément de rentrer dans le
rang.

Lieberman plaide 
pour un gouvernement

d’union

Mercredi,  Lieberman a
détaillé, à la télévision, de
longues et pénibles semaines
de négociations entre les partis,
qui n’aboutissent à rien. Fort
de 8 sièges sur 120 au
Parlement, cet ultranationaliste
laïque a exclu de rejoindre
Nétanyahou et ses alliés, les
partis religieux ultraorthodoxes
(55 sièges). Il a refusé
également de soutenir un
gouvernement minoritaire
dirigé par l’ancien chef d’état-
major Benny Gantz, avec
l’appui des partis arabes
israéliens. Renvoyant dos à
dos, avec des mots d’une
grande violence, ces formations
religieuses et arabes qu’il juge
toutes «antisionistes »,

Lieberman a répété son mantra
: il n’y a d’autre issue qu’un
gouvernement d’union dirigé
par Gantz et Nétanyahou. Mais
ceux-ci ne parviennent pas à
s’entendre. «Il n’y avait pas de
divisions de fond, elles étaient
avant tout personnelles», a
déploré Lieberman, qui sous-
entendait avoir refusé un siège
de vice-Premier ministre, avant
de conclure : «Au moins, pour
l’heure, il semble que nous
allions vers une autre élection.»
Ce dialogue de sourds achoppe
sur un point : Nétanyahou,
après sa défaite aux élections
de septembre, se dit favorable à
un gouvernement d’union.
Mais il exige d’être le premier
à le diriger, avant de passer la
main à Gantz à une date qui
demeure indéterminée. Alors
que la justice pourrait annoncer
dans les prochains jours son
éventuelle inculpation pour des
faits de corruption, de fraude et
d’abus de confiance,
Nétanyahou, au pouvoir depuis
2009, entend coûte que coûte
conserver son poste, afin
d’affronter ses juges en
position de force. Ses alliés
religieux et ultranationalistes
l’appuient dans cet exercice de
survie. Gantz, quant à lui,
refuse de siéger sous l’autorité
d’un Premier ministre inculpé.
La défiance règne entre les
deux hommes : la formation de
Gantz, Bleu Blanc (centre
droit), doute ouvertement que
son rival accepte d’honorer un
éventuel accord, pour laisser la
place.
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Russie

La présence militaire américaine 
au Japon «préoccupe» Moscou 

La présence militaire américaine sur le sol japonais gêne un rapprochement nippo-russe et «préoccupe» la Russie
pour sa sécurité, a déclaré samedi le ministre russe des Affaires étrangères Sergueï Lavrov à Nagoya (centre du Japon).

«L a présence militaire américaine est bien sûr un
problème sur la voie d’une évolution dans la
qualité des relations russo-japonaises», a

déclaré Lavrov au cours d’un point de presse à l’issue de
la réunion des ministres des Affaires étrangères du G20.
Les deux pays discutent régulièrement de la manière de
parvenir à la signature d’un traité de paix toujours en sus-
pens depuis la fin de la Seconde Guerre mondiale. 
Ce blocage est dû à un différend territorial concernant
quatre îles volcaniques des Kouriles du Sud, appelées
Territoires du Nord au Japon. Tokyo considère officielle-
ment ces quatre îles annexées par l’URSS en 1945

comme appartenant au territoire du Japon. 
En novembre 2018, le président russe Vladimir Poutine
et le Premier ministre japonais Shinzo Abe ont convenu
à Singapour d’accélérer les pourparlers sur la base d’une
déclaration de 1956. «Quand la déclaration de 1956 était
en discussion, l’Union Soviétique avait déjà dit que toute
cette déclaration ne pourrait être pleinement réalisée que
dans le contexte d’une cessation de la présence américai-
ne sur le territoire du Japon», a poursuivi Lavrov. 
La déclaration de 1956, document qui avait rétabli les
relations diplomatiques entre le Japon et l’Union sovié-
tique, mentionne la restitution de deux des quatre îles au
Japon, mais seulement une fois la paix signée. Ce texte

avait été annulé par l’URSS en 1960 après la signature
d’un traité de coopération entre Tokyo et Washington. 
«Nous avons transmis à nos collègues japonais (...) l’en-
semble des préoccupations concrètes de la Fédération de
Russie sur sa sécurité du fait de la présence, du dévelop-
pement et du renforcement constant de l’alliance politi-
co-militaire nippo-américaine», a ajouté Lavrov. Tokyo
et Washington sont liés par un traité de sécurité mutuel-
le. Quelque 54 000 militaires américains sont actuelle-
ment stationnés au Japon. «Nos collègues japonais ont
promis de réagir à ces préoccupations. Nous allons
attendre leur réponse et poursuivre la discussion», tou-
jours selon le ministre russe des Affaires étrangères.

Les Etats-Unis ont annoncé des sanctions, vendredi,
contre Azari Jahromi, ministre iranien des Technologies
de l’information et de la Communication, accusé d’avoir
contribué à censurer l’accès au réseau Internet en Iran
sur fond des manifestations qui ont secoué le pays ces
derniers jours.
«Les dirigeants iraniens savent qu’un internet libre
et ouvert dévoile leur illégitimité, ils cherchent donc
à censurer l’accès à Internet pour étouffer les mani-
festations anti-régime», a déclaré dans un communi-
qué le secrétaire américain au Trésor Steven
Mnuchin. Selon lui, le ministre iranien a été sanc-
tionné pour sa responsabilité dans la restriction de
«l’accès à internet, y compris des applications popu-
laires de messagerie qui aident des dizaines de mil-
lions d’Iraniens à rester connectés les uns aux autres
et avec le monde extérieur».

«Alors que les dirigeants du régime iranien conser-
vent un accès à Internet et à des comptes de médias
sociaux pour eux-mêmes et leurs proches, ils privent
leur peuple de ces outils de base d’expression et de
communication», a estimé, pour sa part, le secrétai-
re d’Etat Michael Pompeo, dans un communiqué
distinct.
L’Iran est en proie depuis vendredi dernier à une
vague de manifestations suite à l’annonce par le
gouvernement d’une réforme du mode de subvention
de l’essence, censée bénéficier aux ménages les
moins favorisés mais s’accompagnant, en pleine
crise économique, d’une très forte hausse du prix à
la pompe. Des dizaines de villes d’Iran, des plus
grandes agglomérations à des chefs-lieux de canton,
ont été touchées par les manifestations ayant rapide-
ment dégénéré en émeutes.

Le ministre sahraoui délégué aux Affaires euro-
péennes, Mohamed Sidati, a souligné, ce samedi à 
Victoria-Gasteiz, que l’Eucoco «constitue un message
clair adressé à l’Espagne et à l’Union européenne
(UE) pour leur rappeler leur responsabilité dans le
conflit au Sahara occidental et les entraves pour la
recherche d’une solution définitive et juste». 
Sidati, qui s’exprimait dans une déclaration à la presse,
en marge des travaux de la 44e Conférence européenne
de soutien et de solidarité avec le peuple sahraoui
(Eucoco), à dénoncé l’implication de l’UE dans l’ex-
ploitation illégale des ressources naturelles sahraouies
et la violation du droit international. «l’Europe, avec
une politique maladroite, alimente l’occupation illégale
marocaine au Sahara Occidental», a-t-il soutenu.
«C’est un message fort pour l’occupation et la répres-
sion marocaines, mais c’est aussi un message d’espoir
qui démontre que le mouvement de solidarité avec le
peuple sahraoui est renforcé et continue d’accompa-
gner cette lutte jusqu’à la fin de la lutte pour la paix et
la sécurité, la liberté et indépendance», a ajouté le res-
ponsable sahraoui. De Vitoria-Gasteiz, la 44e Eucoco
demande à l’Espagne d’assumer ses responsabilités
dans la recherche d’une solution au conflit du Sahara
occidental et que le nouveau gouvernement prend une
position constructive, a également indiqué Sidati.
Cette conférence, qui a reçu le soutien du gouverne-
ment basque, de la Députation régionale et du conseil
municipal de Vitoria-Gasteiz, a vu la participation
d’une importante délégation sahraouie, conduite par le
Premier ministre, Mohammed Akeik, ainsi que d’une
large représentation d’organisations et d’institutions
solidaires avec le peuple sahraoui des cinq continents. 
Sont également présents des membres d’institutions

régionales et locales, d’organisations syndicales,
d’ONG, de juristes, de personnalités du monde de la cul-
ture et d’associations d’amitié avec le peuple sahraoui.

44e Eucoco : soutien ferme du Panama 
à la cause sahraouie 

Député à l’Assemblée panaméenne, Luis Esquivel a
réaffirmé, samedi à Vitoria-Gasteiz (Espagne), 
le soutien ferme de son pays au peuple sahraoui dans
sa lutte pour l’indépendance. «D’ici, de Victoria, je
lance un appel à la communauté internationale et sur-
tout à l’ONU, pour rappeler que toutes les résolutions
internationales garantissent au peuple sahraoui le droit
à l’autodétermination», a lancé Esquivel, dans une
déclaration à l’APS, en marge des travaux de la 44e

Conférence européenne de soutien et de solidarité
avec le peuple sahraoui (Eucoco). Et d’ajouter : 
«De ce principe, je réitère le soutien ferme de mon
pays au peuple sahraoui dans sa lutte contre l’occupant
marocain». «J’espère que cette Eucoco sera la derniè-
re, et que 2020 sera celle de l’indépendance du Sahara
occidental», a ajouté le parlementaire panaméen. 
Les travaux de la 44e Eucoco, entamées vendredi se
poursuivaient, samedi avec quatre ateliers au pro-
gramme. Pour cette 44e édition de l’Eucoco, qui se
tient sous le slogan, «1975-2019, 44 ans de lutte pour
l’Indépendance. La décolonisation du Sahara occiden-
tal, une garantie pour la paix et la stabilité dans la
Région», plus de 500 participants venus des quatre
coins du monde, ont souligné au premier jour des tra-
vaux leur attachement au droit du peuple sahraoui à
l’autodétermination.

Etats-Unis 
Washington sanctionne un ministre iranien

accusé de censurer l’accès au réseau Internet 

Sahara occidental
Sidati rappelle la responsabilité 

de l’Espagne et de l’UE

Irak 
Visite surprise du vice-président
Pence aux troupes américaines 
Le vice-président des Etats-Unis Mike Pence a effectué ce
samedi sa première visite en Irak en rencontrant des soldats
américains sur la base d’Aïn Al Assad, dans l’Ouest du pays,
rapportent des médias citant une source de sécurité. Aucun
programme n’a été jusqu’ici communiqué pour la visite de
Pence en Irak, en proie depuis près de deux mois à sa plus
grave crise sociale, dans laquelle plus de 340 personnes —
en grande majorité des manifestants— ont été tués dans des
violences depuis le 1er octobre.  Fin décembre 2018, le
Président Donald Trump avait suscité la polémique en se
rendant uniquement sur cette base sans rencontrer aucun
officiel à Baghdad.

Syrie
Neuf morts dans l’explosion d’une
voiture piégée dans le nord du pays
Neuf personnes ont été tuées dans l’explosion d’une voiture
piégée à Tal Abyad, dans le nord de la Syrie sous contrôle
turc, a rapporté l’Observatoire syrien des Droits de l’Homme
(OSDH).  
L’OSDH, cité par des médias, a fait état de quatre civils dont
deux enfants qui comptaient parmi les victimes, et 22 autres
personnes avaient été blessées. Cet attentat, survenu en
matinée, n’a pas encore été revendiqué. Des images du site
montrent une voiture en flammes, et un cratère causé par la
puissance de l’explosion, qui a également entraîné des
dégâts sur des bâtiments et d’autres véhicules alentour. Huit
jours plus tôt, au moins treize personnes ont été tuées dans
l’explosion d’une autre voiture piégée sur un marché de Tal
Abyad.

Vietnam
Fuite en ligne de deux millions 

de comptes d’une grande banque 
Des pirates informatiques ont divulgué des informations
personnelles de deux millions de comptes de la Banque
maritime et commerciale du Vietnam (MSB) sur Internet.
Les noms, numéros d’identification, numéros de téléphone,
adresses, dates de naissance, adresses e-mail et professions
des comptes des utilisateurs ont été postés sur Raidforums,
un site Web qui traite des données volées. 
Les pirates informatiques ont indiqué qu’ils détenaient
d’autres données qu’ils sont prêts à vendre au plus offrant.
Les données des deux millions de comptes ont en fait été
divulguées sur un forum Internet moins connu il y a plus
d’un mois et ont été transférées sur Raidforums le mois
dernier. 
Les comptes pourraient avoir été compromis soit par une
attaque directe sur la base de données de la banque, soit par
un membre du personnel, selon des experts informatiques.
La MSB a déclaré coopérer avec la police pour faire face à

l’incident. L’année dernière, plus de 5,4 millions de courriels
supposés appartenir à des clients et à des employés du géant
de la vente au détail d’appareils électroniques, Mobile
World, ont également été divulgués sur Raidforums. 
La société a ensuite affirmé que son système n’avait pas été
piraté et qu’elle ne stockait pas les numéros des cartes
bancaires des clients ni les heures de transaction, affirmant
qu’il était peu probable que de telles informations soient
divulguées à partir de son système informatique.
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Tunisie
Qalb Tounes pour la formation du gouvernement

«sans attendre les délais constitutionnels»
Le parti politique tunisien «Qalb Tounes» a appelé vendredi à accélérer la formation du nouveau gouvernement 

«sans attendre les délais constitutionnels».

D ans une déclaration publiée à l’issue d’une
réunion de son bureau (Au cœur de la Tunisie), a
justifié cet appel par «la vacance du gouverne-

ment intérimaire actuel», après la démission d’un grand
nombre de ministres et de conseillers en raison de leur
élection aux récentes législatives, «ce qui a perturbé le
fonctionnement des ministères concernés et négativement
affecté leur performance». Qalb Tounes a insisté sur la
nécessité «que le nouveau gouvernement repose sur les
compétences, que les ministères soient neutres (..)», sou-
lignant, dans le même contexte, «la gravité des conditions
sociales et politiques qui nécessite de sortir rapidement de
cette phase de transition». Sur un autre plan, le parti, qui

compte 38 sièges au Parlement sur 217 députés, a invité
son bloc parlementaire et tous les autres blocs à «faire
preuve de la plus grande rigueur et de sérieux» dans les
débats sur le projet de loi de finances 2020, «compte tenu
de son importance et de son impact direct sur la situation
économique et sociale, eu égard également aux délais
courts dans lesquels il doit être adopté». Mardi, le nou-
veau chef du gouvernement désigné, Habib Jamli a enta-
mé les concertations officielles pour la formation du gou-
vernement en recevant une délégation de Qalb Tounes,
arrivé deuxième aux dernières législatives d’octobre.
Selon la Constitution, il dispose d’un mois pour former un
gouvernement, renouvelé une fois. Jamli avait précédem-

ment affirmé que ces concertations «concernent tous les
partis sans exception sauf ceux qui s’excluent eux-
mêmes. Elles seront menées selon le nombre de sièges
obtenus au parlement. «La compétence et l’intégrité
seront les critères de choix des membres du nouveau gou-
vernement», a-t-il dit. Habib Jamli a été mandaté le 15
novembre par le président Kaïs Saïed, de former le nou-
veau gouvernement, après avoir été désigné par le mou-
vement Ennahda qui a remporté le plus grand nombre de
sièges au nouveau parlement, rappelle-t-on. L’ex-chef du
gouvernement, Youcef Chahed, a été chargé, vendredi
dernier par Saied, d’expédier les affaires courantes en
attendant la formation du nouveau gouvernement.

La 14e réunion des pays garants sur la Syrie se
tiendra dans la capitale kazakh, Noursoultane, en
décembre, a annoncé le ministre kazakh des
Affaires étrangères, Mukhtar Tileuberdi. 
Le chef de la diplomatie kazakh, cité par l’agen-
ce Anadolu, a affirmé que les prochaines discus-
sions sont prévues pour les 10 et 11 décembre,
rappelant que la 13e réunion des pays garants
s’était déroulée les 1er et 2 août dernier. 
Cette réunion avait permis à la Turquie, la Russie
et l’Iran de se mettre d’accord pour entreprendre
des mesures concrètes destinées à empêcher les
pertes civiles et à assurer la sécurité du personnel
militaire des pays garants dans la zone de déses-
calade à Idleb, en Syrie. 
Mi-septembre dernier, les trois pays, principaux
acteurs internationaux dans le conflit en Syrie, se
sont engagés à éviter une nouvelle détérioration

de la situation humanitaire dans le bastion rebel-
le d’Idleb et d’y protéger la population civile.
Ces promesses ont figuré dans un communiqué
conjoint publié à l’issue d’un Sommet à Ankara
qui avait réuni les présidents turc Recep Tayyip
Erdogan, russe Vladimir Poutine et iranien
Hassan Rohani. Le premier sommet Russie-Iran-
Turquie sur la Syrie s’était tenu en novembre
2017 à Sotchi, une ville de la mer Noire en
Russie. Ces trois dirigeants avaient à l’issue de la
réunion, annoncé la création de zones de déses-
calade en Syrie et que celles-ci ne devaient pas
porter atteinte à l’intégrité et à la souveraineté
territoriales du pays. Des Sommets trilatéraux ont
également eu lieu à Ankara en avril 2018, à
Téhéran en septembre 2018 et à Sotchi en février
2019 permettant aux pays garants du processus
d’Astana de mettre en place des conditions de
retour de la sécurité et de la stabilité en Syrie.

La Commission européenne, toujours sans candi-
dat britannique pour la prochaine équipe, «va
analyser la situation», à quelques jours du vote du
Parlement européen sur l’élection de l’équipe 
formée par Ursula von der Leyen, a indiqué
samedi, une porte-parole de l’exécutif européen. 
«Nous n’avons pas reçu de réponse à ce jour.
La Commission analysera la situation et décidera,
le cas échéant, des prochaines étapes quand elle le
jugera approprié», a indiqué la porte-parole. Avec
le report du Brexit au 31 janvier, l’Union euro-
péenne (UE) a exigé du Royaume-Uni, toujours
membre du bloc, de nommer un candidat pour la
nouvelle équipe emmenée par l’Allemande Ursula
von der Leyen, qui doit prendre ses fonctions le
1er décembre.
Mais Londres a décliné, se justifiant par une règle
domestique qui stipule que le Royaume-Uni ne

doit pas normalement procéder à des nominations
à ce type de poste lors d’une période précédant
des élections, prévues le 12 décembre. Afin de
protéger juridiquement les décisions prises par la
nouvelle Commission, la Commission européen-
ne avait alors lancé une procédure d’infraction
contre le Royaume-Uni pour avoir manqué à ses
obligations, et lui avait donné jusqu’à vendredi
pour fournir une réponse argumentée. L’élection
de la nouvelle équipe par le Parlement européen
se tiendra mercredi à Strasbourg, après des audi-
tions marquées par le rejet de trois candidats ini-
tiaux (France, Roumanie, Hongrie). Avec son
équipe désormais au complet, Mme von der
Leyen devrait obtenir la confiance des députés
européens. En amont de ce vote, les ministres de
l’UE doivent valider lundi la liste des 26 com-
missaires, sans candidat britannique.

Présidentielle en Roumanie
Plus de 18 millions d’électeurs 

aux urnes ce dimanche 
Quelque 18,2 millions de Roumains sont appelés ce dimanche au 2e tour du scrutin présidentiel
afin de choisir leur président parmi deux candidats, dont le chef de l’Etat sortant Klaus Lohannis,
grand favori pour remporter un second mandat. Le scrutin débute à 07h locales (05h GMT) et se
termine à 21h. Lors du premier tour électoral du 10 novembre,  Lohannis, candidat du Parti
national libéral (PNL), était arrivé largement en tête avec près de 38% des voix confortant
l’ancrage pro-européen de la Roumanie. Il devrait affronter la candidate du Parti social-démocrate
(PSD), l’ex-Première ministre, Viorica Dancila qui avait recueilli, pour sa part, 22 % des
suffrages. Le président libéral roumain, et son adversaire de gauche qui se sont livrés un duel à
distance mardi, ont adressé vendredi leurs derniers messages, au terme d’une «campagne terne».
Lors d’un meeting à Bacau (est), Lohannis, 60 ans, a appelé les électeurs, à voter en nombre
«pour que la Roumanie puisse enfin respirer». Dancila, 55 ans, a de son côté promis lors d’un
bref discours au palais du parlement, de «travailler plus que ne l’ont fait tous (ses)
prédécesseurs», en cas de son élection.

Syrie
La 14è réunion des pays garants

aura lieu en décembre

UE - Grande-Bretagne 
Bruxelles «va analyser la situation», 

avant le vote sur la commission von der Leyen 

RD Congo 
Un mort et plusieurs blessés à Beni lors des
marches contre les massacres 
Au moins un manifestant a été tué et plusieurs blessés samedi dans la
dispersion d’un nouveau rassemblement contre les massacres de civils à
Beni dans l’Est de la République démocratique du Congo (RDC), rap-
portent des médias, citant des sources militante et judiciaire. «Le doc-
teur vient de nous annoncer que (le militant) Obadi est mort. On vient
de l’emmener à la morgue», a déclaré un membre du mouvement
citoyen Lutte pour le changement (Lucha), Ghislain Muhiwa Kasereka,
dans la cour de l’hôpital de Beni. Le décès a été confirmé selon des
médias, par le parquet de la justice militaire. Le procureur a également
parlé d’un policier qui se trouve «dans un état critique aux urgences».
Les mêmes sources ont également fait état de six ou sept manifestants
hospitalisés dans un état grave. Samedi matin, des habitants de Beni
avaient repris leur mouvement de colère contre les massacres de civils
dans la région, attribué au groupe des Forces démocratiques armées
(ADF). Aux moins 60 civils ont été tués à Beni et ses environs depuis
l’annonce le 30 octobre d’une offensive de l’armée congolaise contre les
ADF. Emmenés entre autre par des militants de la Lucha, les manifes-
tants dénoncent «l’impuissance» de l’armée et des Casques bleus de la
Mission des Nations unies au Congo (Monusco) face aux ADF. 
La Monusco rappelle que l’armée congolaise a lancé son offensive contre les
ADF de manière unilatérale, sans solliciter l’appui et le renfort de ses
Casques bleus. «La MONUSCO ne peut mener des opérations dans une zone
de combat FARDC (l’armée congolaise,ndlr), sans requête et coordination
étroite avec l’armée nationale. Cela pourrait mener à des incidents entre
forces amies», a twitté la force onusienne samedi.

Papouasie - Nouvelle-Guinée
l’Ile de Bougainville commence 
à voter sur son avenir 
Les 207 000 électeurs de Bougainville ont commencé ce samedi à

voter pour décider de l’avenir de leur île, très riche en cuivre, au sein
de la Papouasie-Nouvelle-Guinée: indépendance ou simple autonomie
renforcée, après des années de révolte sécessionniste meurtrière. Au
moins un millier de personnes se sont rassemblées à l’ouverture de
cette consultation à Buka, principale ville de la région, dans une
ambiance électrique, alimentée par l’espoir pour certains de devenir le
plus jeune Etat du monde. Les résultats de ce scrutin, qui durera deux
semaines, ne sont pas attendus avant la mi-décembre. Une victoire des
partisans de l’indépendance paraît prévisible, mais faute de sondages
fiables, celle des partisans du maintien de l’île en Papouasie-Nouvelle-
Guinée n’est pas à exclure. Un vote favorable à l’indépendance devrait
encore être ratifié par le Parlement de Papouasie, où l’on redoute un
effet de contagion dans un pays d’une très grande diversité ethnique.
Ce référendum doit permettre de tourner définitivement la page d’une
décennie de conflit armé qui avait fait 20.000 morts avant le cessez-le-
feu de 1998. «Je suis si heureuse», déclare Olitha Mokela, une électri-
ce de 54 ans habillée d’une robe colorée rose et bleue. «Les joueurs de
flûte de bambou vont jouer, je vais danser et voter», s’enthousiasme-t-
elle. Le président de la région de Bougainville, John Momis, a appelé
samedi les électeurs à faire preuve de patience, soulignant que ce réfé-
rendum n’était qu’une étape d’un long processus. «Nous ne devons pas
précipiter les choses, nous devons prendre notre temps pour garantir
une issue favorable», a-t-il affirmé, ajoutant que cette conclusion pour-
rait ne pas intervenir avant «cinq ans». Les préparatifs en vue du scru-
tin se sont déroulés dans le calme. Ces dernières semaines, d’ex-
membres des deux camps ont participé à des cérémonies au cours des-
quelles des flèches ont été brisées en signe de réconciliation. «Nous
n’entendons pas souvent d’histoires de gens qui déposent les armes, se
réconcilient et recherchent la paix», s’est félicité samedi le responsable
du scrutin référendaire, Mauricio Claudio, à l’issue de la première
journée de vote. L’île, qui doit son nom au navigateur français Louis-
Antoine de Bougainville (1729-1811), lequel l’explora en 1768, est
parmi les territoires les plus pauvres de l’hémisphère Sud.
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En marge du congrès d’hémato-oncologie, le président
de la Société algérienne d’oncologie médicale, le pro-
fesseur Kamel Bouzid a déploré le fait que le malade

ne bénéficie toujours pas de ce traitement en dépit du fait
que le ministère de la Santé, de la Population et de la
Réforme hospitalière ait enregistré et approuvé l’importa-
tion des médicaments innovants en 2018. Pour le Pr Kamel
Bouzid, qui est également chef de service oncologie médi-
cale au CPMC (Alger), la Pharmacie centrale des hôpitaux
chargée de l’importation de ces médicaments innovants se
refuge derrière le prétexte d’un appel d’offres pour l’acqui-
sition de ce traitement qui n’a pas de générique, qualifiant
cela de «perte de temps». Concernant les centres devant
prescrire ces médicaments innovants, le Pr Bouzid a précisé
que les autorités publiques sont appelées à déterminer ces
centres pour gagner du temps et orienter les spécialistes

prescripteurs qui attendent l’application de ce traitement sur
le terrain. Selon les informations relayées en milieu hospita-
lier, les malades ne bénéficieront pas de ce traitement avant
2021, a-t-il dit. Pour sa part, le Pr Selma Hamdi (hémato-
logue) à l’EHU de Sétif a souligné que «les patients
devraient bénéficier de ces médicaments dont l’efficacité est
prouvée dans les autres pays».
Certains types de médicaments innovants ayant été utilisés
en sus de la chimiothérapie, ont contribué à l’amélioration
de la qualité de vie du malade», appelant à la nécessité
d’acquérir la partie restante de ces médicaments que les
malades attendent impatiemment.
A son tour, le chef de service des maladies oncologiques à
l’EHP de Sidi Ghilas (Tipasa), le Pr Sghir Fatma s’est réjouie
de la prescription de l’immunothérapie aux malades, ajoutant
que cette dernière a contribué grandement à l’amélioration du

niveau de vie des patients», notamment ceux atteints du
cancer de la peau et des poumons, qui sont complètement
guéris. Toutes les pharmacies d’hôpitaux attendent l’arrivée
des médicaments innovants afin de les distribuer aux
malades, a indiqué le chef d’unité de la pharmacie de l’EHU
de Tizi-Ouzou, le Dr Rachid Macha, ajoutant que «60% du
budget des hôpitaux, est consacré à l’achat des médicaments
destinés au traitement du cancer».
Ce congrès scientifique de deux jours qui regroupe 400
spécialistes «insufflera une nouvelle dynamique en matière
de prise en charge du cancer en Algérie», a rappelé le
docteur Khalil Kadaoui. Selon le registre national du cancer,
l’Algérie recense plus de 45 000 nouveaux cas de cancer en
tête desquels le cancer du sein (12 000 cas) chez les femmes
et le colorectal chez les hommes (6000 cas).

Yasmina Derbal

Cris de désespoir des cancéreux
Les malades ont un besoin pressant des médicaments innovants

ERGR - Tizi-Ouzou

Le premier marché de légumes bio bientôt ouvert à Tadmaït
Le 1er marché, au niveau national, de produits maraîchers
issus d’agriculture biologique, sera ouvert prochainement
dans la commune de Tadmaït à 17 km au sud-ouest de Tizi-
Ouzou, par l’Entreprise régionale de génie rural (ERGR)
Djurdjura, a-t-on appris de sa directrice, Chaouchi Houria.
«Ce marché paysan qui ouvrira ses portes dans deux ou trois
mois, est le premier du genre à l’échelle nationale et créé par
un organisme public», a souligné Houria Chaouchi qui a
observé que jusque-là les quelques marchés dédiés à ce type
d’agriculture sont initiés par des associations. Le marché sera
implanté au niveau de la pépinière «Planète verte» de
l’ERGR Djurdjura à Tadmaït qui est accessible par La RN
12, à l’entrée ouest de Tademaït, a expliqué cette même res-
ponsable. D’une capacité de 300 stands, cette infrastructure
sera alimentée par des agriculteurs qui vont produire sur

place sur un site de production de six ha, abritant 208 serres
pour la culture de plusieurs variétés de légumes qui ne sont
pas produits localement.
La vente se fera directement du producteur au consommateur
chaque vendredi dans des stands en bois et les clients dispo-
seront d’un parking d’une capacité de 300 véhicules, a ajou-
té la directrice de l’ERGR Djurdjura. Le marché sera réalisé
dans le cadre d’un projet de modernisation de la pépinière de
Tadmaït doté d’une enveloppe financière de 280 millions de
dinars destiné à rendre cet espace ouvert au public, a indiqué
Houria Chaouchi. En plus du marché paysan bio il est aussi
prévu dans le cadre de cette opération, l’aménagement d’une
ferme pédagogique avec des ateliers et une salle de confé-
rences, destinée, notamment aux étudiants de l’université de
Tizi-Ouzou et de l’Institut de technologie moyen agricole

spécialisé (ITMAS) de Boukhalfa, pour leurs travaux pra-
tiques, a souligné cette même responsable.
Le projet prévoit aussi la mise en place d’une étable pour
l’élevage de vaches et de moutons d’une capacité totale de
40 têtes et d’une écurie pour mulets, de petites unités de
transformation (fromagerie, confiserie, distillerie), une
boutique des produits du terroir, un espace familiale pour
les visiteurs avec une aire de détente et de loisirs pour
enfants, un aqua-parc, un lac avec animaux, a-t-on précisé
de même source. L’ouverture des espaces se fera par
étapes, celui destiné aux familles ouvrira dans environ six
mois et la totalité du projet qui fera de la pépinière de
Tadmait, un établissement éco-agro-touristique sera livré
dans une année, a indiqué H. Chaouchi.

Kahina Tasseda

Les spécialistes de différents établissements hospitaliers nationaux ont mis l’accent, vendredi à Alger, sur l’impératif d’inclure les médicaments innovants
dans la liste de traitement, vu le besoin pressant exprimé par les malades.
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’Or                  021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

A la cour
d'assises de

Besançon, un
homme va être
jugé pour avoir

tué sa compagne,
étranglée en

pleine nuit car
elle voulait le

quitter.
Une équipe de

journalistes
a suivi...

A la Maison-
Blanche,

le président
Kirkman autorise

finalement une
mission militaire

secrète sur le
territoire algérien

afin de capturer
Majid Nassar.

Mais les choses
ne passent pas

comme prévu...

En 1945,
Mathilde

Beaulieu travaille
au sein de la
Croix rouge

française dans un
hôpital de fortune

en Pologne.
Un jour, une

nonne d'un
couvent voisin

lui demande de
l'aide...

Battu à domicile
et sur le fil par

l'Olympique
Lyonnais lors de

la 12e journée
(2-3), le TéFéCé

d'Antoine
Kombouaré
n'entend pas

connaître la même
mésaventure face

à l'autre formation
olympienne...

Le corps de
Joanne Caswell

est retrouvé
sur le site

d'enfouissement
des déchets de

Northumberland.
Vera Stanhope
découvre que

Joanne était une
étudiante

prometteuse en
psychologie...

Une jeune
Londonienne et

son charmant
partenaire qui ont

le pouvoir de
voyager dans le

temps traversent
les époques et
affrontent un

comte au XIIIe
siècle...

Nick Morton et Jenny Halsey sont
à bord d'un avion qui transporte le

sarcophage d'une momie que le
duo et son équipe vient de déterrer.

Une nuée de chauve-souris
provoque un crash...

La veille de Noël,
le soldat

américain John
Myers et ses

hommes sont
piégés derrière

les lignes
ennemies et

trouvent refuge
dans la maison

d'une jeune
femme...

Après la mort de
leurs meilleurs
amis respectifs

dans un accident
de la route, deux
célibataires, elle

pâtissière
romantique, lui
technicien télé

coureur de
jupons,...

21h06 : Les enquêtes de Vera

21h05 : La momie

21h05 : Bleu saphir

21h05 : Ardennes,
la dernière bataille

21h05 : Toulouse / Marseille

21h05 : Bébé mode d'emploi

21h05 : Designated Survivor

21h05 : Zone interdite

23h00 : Les innocentes
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C ette chaîne constitue l’un des supports médiatiques impor-
tants sur laquelle le COJM misera pour réussir son opération
de promotion des JM que l’Algérie abritera pour la 2e fois de

son histoire, après avoir organisé à Alger l’édition de 1975, a-t-on
précisé. Il sera question de diffuser en direct différentes activités liées
à la préparation de la prochaine édition, prévue du 25 juin au 5 juillet
2021, ainsi que des compétitions sportives et autres évènements cul-
turels et artistiques ayant trait à l’évènement méditerranéen, sou-
ligne-t-on encore de même source. Ce support médiatique sera aussi
mis à profit pour la réalisation d’entretiens avec des personnalités
sportives et culturelles de la ville, ainsi que la diffusion de reportages
sur les sites touristiques dont dispose la capitale de l’Ouest du pays,
étant donné que ce rendez-vous sportif sera une occasion pour pro-
mouvoir la destination Oran en matière de tourisme. Il y a quelques

jours, le COJM s’est doté également d’une page Facebook officielle
dans laquelle des informations sont diffusées quotidiennement sur les
préparatifs des JM par les membres de commission des médias et ce,
en attendant de créer également un site web officiel dans les pro-
chains jours. Compte tenu de l’importance de la communication dans
la réussite des JM, des directives ont été données par les autorités
concernées pour les membres de la commission des médias afin pas-
ser à la vitesse supérieure après avoir constaté un «retard relatif»
dans ce registre, avoue-t-on. La commission des médias est scindée à
plusieurs sous-commissions qui auront pour rôle de prendre en char-
ge les volets communication, accueil et prise en charge des journa-
listes appelés à couvrir l’évènement ainsi que le marketing, étant
donné que les organisateurs visent naturellement sur un retour d’in-
vestissement à l’occasion des jeux. Bilel C.

JM Oran-2021
Lancement d’une chaîne «live streaming»

pour la promotion de la 19e édition

Tournoi international juniors 
Oujda Angad Open

Mebarki éliminée en quart
La jeune tenniswoman algérienne Bochra Rehab Mebarki a
quitté le Tournoi international juniors «Oujda Angad Open»,
qui se dispute au Maroc, après sa défaite devant la Marocaine
Salma Loudili, tête de série N1, par deux sets à zéro (2-0).
Mebarki, tête de série N8, a perdu le premier set 6-1, avant de
tomber à nouveau au second set, sur le score 6-3. Dans le
tableau double, Mebarki associée à la Béninoise Gloriana
Goreti Nahum ont perdu aussi en demi-finale face au duo
marocain composé de Salma Loudili et Manal Ennaciri, sur le
score 6-3, 7-5. Ce rendez-vous de grade 5, qui se dispute sur
des courts en terre battue du Sporting tennis club d’Oujda, a
drainé la participation de certaines joueuses relativement bien
classées dans le Ranking mondial de la Fédération
internationale de tennis (ITF), notamment, la Marocaine Salma
Loudili, qui pointe actuellement au 451e rang.

CAN 2020 de handball

L’Algérie débutera face à la Zambie
La sélection algérienne de handball (messieurs) versée dans le
groupe D de la Coupe d’Afrique des nations (CAN-2020), pré-
vue du 16 au 26 janvier 2020 en Tunisie, débutera le tournoi
face à la Zambie, selon le calendrier complet de la compétition
publié vendredi sur le site de la Confédération africaine de la
discipline (CAHB). Le Sept national jouera son deuxième
match face au Congo, le 17 janvier (16h00), avant de boucler
la phase de poules face au Maroc, le 19 janvier (14h00).
Selon le calendrier de cette 25e édition de la CAN de handball,
le tableau final du tournoi débutera le 20 janvier avec le dérou-
lement des huitièmes de finale, suivis des quarts le 22 janvier.
Les demi-finales de la CAN-2020 se disputeront le 24 janvier,
alors que la finale a été programmée le 26 janvier.
16 pays participeront à la CAN-2020, dont le vainqueur final
validera l’unique billet qualificatif pour les Jeux Olympiques
Tokyo 2020. Il s’agit de la Tunisie (tenante du titre et pays

organisateur), l’Algérie, l’Angola, le Cameroun, le Cap-Vert, le
Congo, la Côte d’Ivoire, la RD Congo, l’Egypte, le Gabon, la
Guinée, le Kenya, la Libye, le Maroc, le Nigeria, et la Zambie.
Le Sénégal qui devait participer au tournoi dans le groupe D a
finalement décidé de se retirer de la compétition pour des rai-
sons inconnues. Le rendez-vous de Tunis est également quali-
ficatif au Championnat du Monde Egypte 2021.
Les six premiers du tournoi sans compter l’Egypte prendront
part au mondial 2021. En prévision de cet important rendez-
vous, la sélection algérienne sous la houlette de son nouvel
entraîneur, le Français Alain Portes, effectuera trois regroupe-
ments durant le mois de décembre, avant d’enchaîner deux
stages à l’étranger en vue du rendez-vous continental.
La dernière participation algérienne aux Jeux olympiques
remonte à 1996 à Atlanta (USA).

B. C.

Une chaine de télévision diffusant sur internet (live streaming) sera lancée  dans les prochains jours par le Comité d’organisation
des jeux méditerranéens (COJM) dans le cadre des activités de promotion de la 19e édition

de ces Jeux, prévue à Oran lors de l’été 2021, a-t-on appris de cette instance.
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Tournoi qualificatif de la CAN-2021 des U17  

L’Algérie pays organisateur 
du 20 au 30 juillet 2020 

L’Algérie a été désignée pour organiser le tournoi qualificatif (zone nord-africaine) à la Coupe d’Afrique des nations 
de football CAN-2021 de la catégorie des moins de 17 ans (U17), prévu du 20 au 30 juillet 2020, 

rapporte l’Union nord-africaine de football (UNAF) samedi sur son site officiel. 

Le vainqueur de ce
tournoi se
qualifiera pour la

phase finale de la CAN,
prévue au Maroc en
2021. Outre cette
compétition, l’instance
nord-africaine a confié à
l’Algérie l’organisation
d’un tournoi amical en
novembre 2020, réservé
aux U18 (natifs 2003),
dans le cadre de la
préparation des
qualifications de la
CAN-2023 des U20.
Selon le programme
d’activités de l’UNAF
établi pour l’année 2020,
le premier événement se
déroulera en février
prochain à Tunis,

consacré aux dames,
pour préparer les
qualifications de la
Coupe du monde 2020,
suivi un mois plus tard
(mars) par un tournoi
des U20 (natifs 2001-
2002) au Maroc, en vue
des éliminatoires de la
CAN 2021. L’évaluation
des activités de l’UNAF
au cours de l’année 2019
ainsi que le programme
de 2020 et les différentes
échéances des sélections
nationales de la région,
ont été au centre d’une
réunion, tenue vendredi
à Gammarth (banlieue
nord), par les directeurs
techniques des
fédérations nationales de

football, membres de
l’Union.  Il a été
souligné au cours de
cette réunion présidée
par le secrétaire général
de l’UNAF, Mahmoud
Hammami, l’importance
de poursuivre le travail
consacré aux sélections
des jeunes et au football
féminin, afin de
permettre à ces
catégories de progresser
et de s’illustrer sur le
plan continental et de
participer aux
compétitions
internationales à travers
les programmes de
développement du
football «FIFA
Forward». 

Après un retour aux entraînements jugé tardif par son club,
avant-hier, Djamel Benlamri a été laissé sur le banc hier face à
Al Feiha, dans un match que son équipe a perdu sur le score de
1-0  L’international algérien qui n’a pas était titularisé durant ce
match aurait refusé de faire les échauffements avec ses coéqui-
piers avant le début du match rapporte la presse saoudienne.
Benlamri mécontent de ne pas figurer dans le onze de départ, n’a
donc pas pris part aux échauffements d’avant-match. Benlamri a

part ailleurs effacé le nom de son club de son profil sur
«Instagram» un geste qui n’est pas passé inaperçu dans les
médias saoudiens et le journaliste Al Ahmadi a déclaré sur une
chaîne sportive que l’équipe d’Al Shabab était plus grande que
Benlamri et qu’il devait du respect au club. Une situation qui
pousse Benlamri vers la sortie mais l’un des meilleurs défenseur
de la dernière CAN ne manque pas de gros prétendants en
Arabie saoudite.

L’entraineur des Aiglons,
Patrick Vieira a souligné
lors de la conférence e
presse d’avant-match
face à l’Olympique
Lyonnais, que
l’international algérien
Hicham Boudaoui (20
ans) aura l’occasion de
jouer d’ici la trêve
hivernale. «Boudaoui
progresse. Il aura
l’occasion de jouer d’ici
la trêve hivernale», a
souligné L’ancien milieu
de terrain des Tricolores.
Peu utilisé cette saison,
puisqu’il n’a disputé
aucune minute avec
l’OGC Nice depuis le
derby de la côte d’azur
face à l’AS Monaco de
la 3e journée de la Ligue

1 (24 septembre),
Boudaoui, qui s’est
engagé avec le club
azuréen cette saison pour
quatre ans ne sera pas
prêté au prochain
mercato. «Un prêt au
mercato ? Non, il reste
avec nous jusqu’à la fin
de saison», a fait savoir
Vieira. Notons que les
deux internationaux
algériens de L’OGC
Nice, Hicham Boudaoui
et Adam Ounas sont
dans le groupe qui a fait
le déplacement à Lyon
pour en découdre avec
l’OL hier après-midi à
17h30. En revanche,
Youcef Atal est
suspendu pour cette
rencontre.

Le milieu international algérien du Stade brestois Haris
Belkebla, blessé à la cheville, a déclaré forfait pour la réception
FC Nantes samedi soir (20h00), en match comptant pour la 14e

journée du championnat de Ligue 1 française de football, rap-
portent les médias locaux. Outre Belkebla, la formation de Brest
(12e, 17 pts) devra également composer sans Lasne (cuisse),
Battocchio (fatigue), Mayi (adducteurs), et Court (touché mer-
credi à l’entraînement). Ayant signé ses grands débuts avec
l’équipe nationale jeudi 14 novembre, lors de l’écrasante victoi-

re décrochée face à la Zambie au stade Mustapha-Tchaker de
Blida (5-0), en ouverture des qualifications de la CAN-2021,
Belkebla a fini par déclarer forfait pour le déplacement face au
Botswana (victoire 1-0), lundi dernier à Gaborone. Retenu dans
la liste des 23 joueurs pour la précédente CAN-2019, remportée
par les Verts en Egypte, Belkebla a été écarté lors du stage effec-
tué à Doha (Qatar), juste avant le début du tournoi, pour des rai-
sons disciplinaires. Il a été remplacé par l’attaquant de
Montpellier (France), Andy Delort. 

Al Shabab
Ça se tend entre Benlamri et ses dirigeants

OGC Nice
Vieira : «Boudaoui aura l’occasion 

de jouer d’ici la trêve»

Galatasaray
Feghouli perd à domicile
face à Basaksehir
L’international algérien Sofiane Feghouli qui a
disputé 75 mn hier face à Başakşehir pour le
compte de la 12e journée de la « super lig» a
perdu avec son équipe à domicile (0-1).Il s’agit
de la première défaite à domicile du club en
championnat depuis 41 matchs. Başakşehir
s’impose donc sur le fil à Galatasaray et s’empare
du fauteuil de leader.Le Galatasaray est sixième
avec 19 points à trois points du leader. Sofiane
Feghouli a cédé sa place à Emre Mor.

Mercato 
L’Impact lève l’option d’achat
sur Taïder
La direction de l’Impact Montréal a annoncé
officiellement, dans un communiqué, le transfert
définitif du milieu de terrain algérien, Saphir
Taïder, au sein du club montréalais. 
Les responsables de l’équipe de MLS ont
annoncé : «Saphir Taïder, transfert permanent du
milieu de terrain à l’Impact pour les deux
prochaines saisons, en provenance du Bologna
FC.» Pour rappel, l’international algérien est
arrivé à l’Impact en janvier 2018 en provenance
du championnat italien. Il a signé un contrat de
prêt de deux saisons assorties d’une option
d’achat. Saphir Taïder (27 ans) est désormais lié
au club de la Major Soccer League jusqu’en
janvier 2022. Il nous avait confié, il y a quelques
jours, dans un entretien : «J’ai été prêté ici pour
deux ans avec option d’achat obligatoire. Le club
a levé mon option donc il me reste un nouveau
contrat de deux ans. C’était ce qui était prévu
depuis le début. J’appartiens uniquement à
l’Impact désormais.»

Milan AC  
L’absence de Bennacer
profite à Maldini
Face à Naples hier le Milan AC était privé des
services Calhanoglu et de Bennacer. Un situation
qui profite au jeune Daniel Maldini. En effet, le
jeune Daniel Maldini (18 ans) fils de Paolo et
petit-fils de Cesare, a été convoqué par
l’entraîneur de l’AC Milan Stefano Pioli pour le
match ce samedi contre Naples (18h00). Il évolue
au poste de milieu offensif comme indiqué par
L’Equipe. Il avait déjà participé à la tournée
estivale du Milan, mais c’est la première fois
qu’il fait partie du groupe pour un match de Serie
A. L’argentin Biglia devrait remplacer Bennacer
pour cette rencontre.

Stade Brestois   
Blessé, Belkebla forfait face à Nantes 
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Dans une interview à la Radio nationale

Belmadi revient 
sur ses débuts à la tête des Verts

Dans une interview accordée à la Radio nationale, le sélectionneur national Djamel Belmadi a évoqué, 
pour la première fois, la situation quasiment chaotique dans laquelle il a trouvé le groupe lorsqu’il avait pris les rênes 

du staff technique des Verts. «J’avais été installé le 8 septembre et nous avions un match le 12.»

Nous avions deux séances d’entraîne-
ment réelles pour préparer un match,
puis nous avions un regroupement

en octobre et un autre en décembre. Mais
j’avais préparé tout cela quelque part. 
De par mon expérience en tant que joueur de
l’équipe nationale, je connaissais tous les
paramètres et les mentalités. Je savais quel
langage utiliser. Il y avait beaucoup de
réunions, collectives et individuelles. J’ai
senti que certains joueurs pouvaient adhérer
et d’autres non. Il y a eu de fortes décisions
prises, mais il fallait prendre des risques», a-
t-il fait savoir. Belmadi a même raconté une
situation qu’il avait même qualifiée de
rampe de lancement de son projet avec cette
sélection nationale. «Pour l’anecdote, nous
avions eu une réunion le 11 septembre après
le dîner. C’était la rampe de lancement du
travail à mettre en place. La réunion a duré
quatre heures où les joueurs avaient eu 3
heures 45 pour tout déballer. C’était une
sorte de thérapie psychologique d’une vie de
groupe. Nous avons entendu des choses et
nous étions attentifs. Je ne vais pas dévoiler
tout ce qui a été dit, mais vous comprendrez
certainement qu’il y a eu beaucoup de
choses de dites», a-t-il souligné. Belmadi a
affirmé que la situation était tellement ten-
due que toute initiative devenait impossible.
«C’était impossible de travailler si on ne
réglait pas cela. Aziz Bouras, qui avait tra-
vaillé avec eux auparavant, avait l’impres-
sion qu’il les entendait pour la première fois.
Le reste de mon staff, pour certains du

moins, était choqué. Nous sommes restés
plus de deux heures à développer tout ce que
nous avons entendu. En conclusion, on s’est
demandés comment on n’a pas à écouter ce
groupe. Avec la profondeur des problèmes,
il était impossible d’avancer si on ne dia-
gnostique pas la maladie. On a atteint une
certaine incompatibilité d’humeur entre
cadres qui m’a énormément ému et attristé.
Vous voyez comment vivent certains
joueurs, comme Karim Benzema, une forme
de racisme. On l’a vécue, je l’ai vécue. Et là,
je retrouve cela en Algérie entre nous», a-t-
il fait savoir. Le coach est allé plus loin en
affirmant que «ce n’était pas possible
d’avoir autant de haine entre certains cadres
et pas des moindres. On peut avoir des
désaccords, on peut ne pas être sur la même
longueur d’onde, on peut ne pas avoir la
même notion de ce que peut être l’équipe
nationale, on n’a peut-être pas les mêmes
objectifs en venant en équipe nationale,
mais on ne peut pas avoir ce ressentiment
entre nous», a-t-il rajouté.

«Plus de place pour l’hypocrisie»

Belmadi n’en revenait pas car «on a les
mêmes valeurs, la même éducation, il ne fal-
lait pas qu’il y est ce rejet de l’autre. On est
tous quasiment pareils. Certes, au sein d’une
fratrie, il existe des caractères différents,
mais je me suis rendu compte que le mal
était très profond. C’est pour cela que je
disais que j’étais choqué et attristé. 

Les joueurs l’avait senti et il fallait panser
les plaies, qui empêchaient d’avoir un esprit
d’équipe. 
Le plus important à retenir dans tout cela,
c’est cette transformation. Il n’y avait pas de
place pour l’hypocrisie et c’est pour cela
qu’il fallait enlever quelques joueurs. Peut-
être de loin ils vont comprendre. Je ne mets
un trait sur personne. Aucun joueur n’est
blacklisté. C’est une vraie famille que j’ai
rarement connue dans ma carrière. J’ai eu un

discours avec eux après le match contre le
Botswana où tout le monde était éreinté.
Voir la réaction des joueurs sur le banc de
touche lorsqu’un des leurs sur le terrain était
touché montre que le groupe est vraiment
soudé. Je sais qu’il y a des joueurs qui font
20 heures en aller et retour avec zéro minu-
te de jouée et je ne vois l’ombre d’une
moindre frustration, alors que ce sont des
compétiteurs», a-t-il indiqué.

Les deux représentants de la FIFA ; Sarah
Solemale et Rolf Tanner, se sont réunis, ce 22
novembre, avec les présidents des Ligues et
membres de l’assemblée générale de la FAF en
présence du président et du secrétaire général
de l’instance fédérale afin d’aborder les
amendements qui seront apportés aux statuts de
la FAF. L’instance fédérale a indiqué, dans un
récent communiqué, dix points qui devront être
amendés :
La nécessité de procéder à la séparation des
pouvoirs, celui législatif incarné par
l’assemblée générale et celui exécutif
représenté par le bureau fédéral ou bureau
exécutif.
L’obligation d’avoir une composante de
membres de l’assemblée générale ayant la
qualité morale et non physique.

La limitation des mandats du président à trois
fois quatre  ans successifs ou cumulés.
La limitation d’âge pour le président entre 30 et
70 ans, ce qui n’est pas le cas pour les
membres du bureau fédéral.
L’indépendance des organes juridictionnels
(commissions d’éthique et de recours), ainsi
que la commission électorale (y compris celle
de recours).
Également pour la commission d’audit et de
conformité.
L’élaboration d’un code électoral qui sera
publié à travers les supports médiatiques de la
FAF.
La future composante de l’assemblée générale
comprendra les représentants des 18 clubs
professionnels ainsi que le représentant
(président) de cette Ligue à partir de la saison

prochaine avec le changement apporté au
système de compétition.
La présence obligatoire d’au moins deux
membres féminins au sein du bureau fédéral
dont le nombre demeurera à 13.
L’ouverture de la liste de candidature du
président à cinq membres non issus de la
composante de l’assemblée générale afin de
permettre l’intégration de compétences.
Il a été convenu lors de cette rencontre, «une
tournée au niveau des différentes régions pour
expliquer et communiquer sur les amendements
à apporter aux textes de la fédération».
La FAF a ajouté que «l’application des
nouveaux statuts, elle interviendra après
approbation par l’assemblée générale de la FAF
et à l’issue de l’assemblée générale élective de
2021».

La sélection algérienne des
moins de 20 ans a battu son
homologue tunisienne sur le
score de 2 à 0, mi-temps (1-0)
en match comptant pour la 
1e journée du tournoi de
l’Union nord-africaine de
football (U 20), disputé
samedi au stade du Kram
(Tunis). 
Les buts des Algériens ont été
inscrits par Marouane Zarrouki
(17’ sp, et 61’). En ouverture
du tournoi, le Maroc et le
Burkina Faso se sont
neutralisés (0-0). A l’issue de
la première journée, l’Algérie
prend la tête du classement

avec 3 points devant le Maroc
et Burkina Faso (1 pt). 
La Tunisie et l’Egypte ferment
la marche (0 pt). Lors de la 2e

journée prévue ce lundi, la
sélection algérienne affrontera
le Burkina Faso (11h) et le
Maroc croisera le fer avec
l’Egypte, exemptée de la
première journée. Le tournoi
de l’UNAF regroupe les
sélections de Tunisie,
d’Algérie, du Maroc, d’Egypte
et du Burkina Faso. Il se
déroule sous forme de mini-
championnat de cinq journées,
à l’issue desquelles le premier
sera sacré champion. 

Statuts de la FAF   
La FIFA propose des amendements

Tournoi de l’UNAF de U20   
Victoire de l’Algérie face à la Tunisie 2-0 

Atal invité 
du «Canal 
Football Club»

Suspendu pour le choc de cet
après-midi face à l’Olympique
Lyonnais, l’international
algérien des aiglons Youcef
Atal sera l’invité de l’émission
«Canal football club» diffusé
chaque dimanche sur la chaîne
Canal Plus. Le jeune latéral
algérien évoquera certainement
son avenir après des
prestations qui n’ont pas laissé
indifférents en Europe dont les
Spurs de Tottenham
fraichement entrainés par
Mourinho.

Schalke 04
Bentaleb jouera
aujourd’hui 
avec la réserve

De retour aux entraînements
depuis quelques semaines
après sa grave blessure au
genou, Nabil Bentaleb est
convoqué avec l’équipe
réserve de Schalke 04. 
Le milieu international
algérien est attendu
aujourd’hui pour jouer ses
toutes premières minutes avec
les U23 face à Rot-Weiss
Essen en championnat,
Bentaleb va profiter de cette
occasion pour voir si il a
totalement récupéré de sa
blessure. À noter que Bentaleb
avait refusé la saison dernière
de jouer avec l’équipe réserve
après y avoir été invité suite à
un conflit avec son entraîneur.
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La retraite complémentaire en voie de lancement
La retraite complémentaire sera bientôt appliquée par les mutuelles sociales. Le ministre du Travail, de l’Emploi et de la Sécurité sociale,

Hassan Tidjani Haddam, a plaidé, ce samedi, lors d’une rencontre avec les présidents de mutuelles pour sa mise en place prochaine.

Pour une enveloppe 6. 7 milliards de dinars

Les travaux de réalisation de 36 projets
d’investissement lancés à Mostaganem

Tipasa
La Gendarmerie nationale en campagne

contre les accidents de la circulation
Une campagne de sensibilisation a été lan-
cée par les services de Gendarmerie natio-
nale à Tipasa en vue de la réduction des
accidents de la route et l’ancrage d’une
culture de sécurité routière. La campagne a
été lancée par la brigade de sécurité rou-
tière, relevant du groupement territorial de
la Gendarmerie nationale de la wilaya, au
profit des usagers de l’autoroute Bou
Ismaïl -Tipasa, au niveau de l’aire de repos
du «tombeau de Mauritanie», sous le slo-
gan «durant le mauvais temps conduisez
avec prudence pour éviter le danger».
Selon la chargée de la communication
auprès du groupement de la Gendarmerie

nationale, le lieutenant Yasmine Bouziane,
l’opération est inscrite au titre des «efforts
continus» du commandement de la
Gendarmerie nationale visant «le renforce-
ment de la sécurité routière au niveau de la
totalité des axes et routes du pays, dans un
but de réduction des accidents à leur
niveau», a-t-elle indiqué. Elle a, notamment
souligné la coïncidence de cette campagne,
qui se poursuivra jusqu’au 5 décembre pro-
chain, avec cette période de l’année, connue
pour ses intempéries, en vue, a-t-elle dit, de
«sensibiliser les usagers de la route sur les
risques liés à la conduite durant le mauvais
temps», a-t-elle expliqué.

Dans leurs conseils et instructions à ces
derniers (usagers de la route), les éléments
de la brigade de sécurité routière ont parti-
culièrement axé sur l’impératif d’éviter
certains réflexes «néfastes», à l’origine de
nombreux drames routiers, dont, notam-
ment l’excès de vitesse, les dépassements
dangereux, le non-respect de la distance
réglementaire, les manœuvres dange-
reuses, et autres. Le lieutenant Bouziane a,
par la même, signalé la mise à disposition
des usagers de la route, du numéro vert
«1055» et du site web «tariki.dz», aux fins
de s’ «enquérir de l’état des routes en
temps réel», a-t-elle informé.

Exportations de boissons en 2019

Hausse de plus de 10%
La valeur des exportations de boissons est en
hausse cette année, selon l’association de
producteurs algériens de boissons (APAB).
Elle est estimée à ce jour à 34 millions de dollars,
soit une hausse entre 10 et 15% par rapport à
2018. Selon le président de cette association, Ali
Hamani, une autre hausse de 10% à 15% des
exportations est attendue au cours de 2020.
«La conjoncture politique actuelle a incité les
producteurs à s’ouvrir davantage sur le marché
extérieur. Comme la demande locale sur les
boissons a baissé au cours de cette année, les
producteurs ont consacré une plus grosse part de
leur production à l’export. C’est une alternative
qui leur permet de maintenir leur niveau de
production et un équilibre dans leurs chiffres
d’affaires», explique-t-il.

Education nationale
Les enseignants du primaire
décident de boycotter
les compositions de
fin de trimestre

La réunion qui s’est tenue jeudi, entre
une délégation de la Coordination
nationale des enseignants du primaire et
des représentants du ministère, de 9h30 à
22 heures, à l’annexe du ministère à
Ruisseau, s’est soldée par un échec. 
13 heures de discussions pour finalement
aboutir à pas grand-chose, sinon la
reconnaissance du caractère «légitime»
des revendications portées par les
enseignants. Le communiqué de la
Coordination des enseignants du
primaire parle de «promesses verbales et
non palpables» de la part des
représentants du ministre qui ont
expliqué également que «la plupart des
revendications ne relèvent pas que du
ressort du ministère, notamment celles
relatives au statut». Conséquence, la
Coordination a décidé de trois jours de
grève à partir d’aujourd’hui et du
boycott des compositions de fin de
trimestre. La coordination ne s’arrête pas
à ces mesures et annonce une nouvelle
«escalade» dans l’expression de ses
revendications.

Les travaux de réalisation de 36 projets
d’investissement ont été lancés dans la zone
industrielle Bordjia et la zone d’activités
Gouara  de Hassiane (Mostaganem), a-t-on
appris, ce samedi, auprès des services de la
wilaya. La même source a fait part de
l’avancement des travaux d’aménagement
de la zone industrielle de Bordjia (400 ha)
et de la zone d’activités (80 ha) pour créer

un climat propice à l’investissement et à la
concrétisation de projets et d’unités indus-
trielles. Une enveloppe de 6,7 milliards de
dinars a été réservée à l’aménagement du
terrain, l’ouverture des pistes, le raccorde-
ment au réseau d’AEP et d’assainissement
et à la protection des deux zones situées au
sud-ouest de la wilaya de Mostaganem
contre les inondations et les crues d’oueds,

a-t-on fait savoir. Les travaux d’ouverture
des pistes et leur revêtement sur 32,5 kilo-
mètres ont atteint un taux d’avancement de
60 % à Bordjia en dépit du fait que certaines
parties de cette zone industrielle nécessitent
encore un terrassement, a-t-on signale. 
Le wali de Mostaganem, Mohamed
Abdennour Rabhi, a adressé plusieurs mises
en demeure aux entreprises ayant accusé du
retard dans les travaux sous peine de rési-
liation du contrat, selon la même source.
Le taux d’avancement des travaux portant
sur l’assainissement et le raccordement aux
réseaux d’AEP a atteint, dans la même zone
industrielle qui compte 492 assiettes, 70 et
50 % respectivement. Rabhi a donné des
instructions pour la réalisation d’un chemin
reliant Bordjia à Gouara avec un taux
d’avancement de 65 % et de l’assainissement
(50 %). Pas moins de 62 projets d’investisse-
ment ont été avalisés dans la zone industrielle
de Bordjia dont 57 projets industriels fournis-
sant 7000 postes d’emploi directs, et 44 pro-
jets d’investissement dans la zone d’activités
de Gouara générant à court terme plus de
5000 emplois.

«En collaboration avec les mutuelles
sociales relevant de notre département,
on œuvrera à la concrétisation du projet

de retraite complémentaire qui sera une référence
pour les autres mutuelles», a-t-il déclaré. 
«La retraite complémentaire permettra aux mutua-
listes de bénéficier, une fois atteint l’âge de la
retraite, d’avantages complémentaires au titre des
prestations sélectives», a-t-il ajouté. Le ministre a
insisté également sur l’amélioration des prestations
et exhorté les mutuelles à attirer le maximum
d’adhérents pour assurer la stabilité et la pérennité
de l’activité de la mutuelle et consolider le lien de
confiance avec les assurés. Il faut savoir que le
nombre de mutualistes dans les 30 mutuelles
agrées, s’élèvent à 1 300 000 adhérents.
La rencontre s’est déroulée en deux ateliers dont le
premier a été dédié aux axes stratégiques du déve-
loppement de la mutuelle sociale et le second à la
retraite complémentaire. «Notre objectif est d’éla-
borer un plan d’action et d’apporter des correctifs
nécessaires pour introduire la retraite complémen-
taire, améliorer les prestations et faciliter le fonc-
tionnement des mutuelles», a soutenu le ministre.
Haddam a ensuite fait savoir que les prestations des

mutuelles en complémentarité avec celles assurées
par les caisses de sécurité sociale permettront aux
assurés retraités d’améliorer leurs revenus et de
bénéficier d’ avantages complémentaire (rembour-
sement de médicaments, prestations de la carte
chifa...). Au sujet de la retraite complémentaire,
Slimane Melouka, président du conseil national des
mutuelles a rappelé que le projet figure dans la loi
de 2015 régissant les mutuelles. Il s’agit désormais
de mettre en place les décrets d’application. 
«Nous sommes en train d’étudier la mise en place
du processus qui va se faire dans les meilleurs
délais», a-t-il annoncé. «Les mutuelles devront
aussi fédérer leurs moyens», a-t-il recommandé.
Selon Melouka, il y a seulement une mutuelle, celle
des travailleurs de la Sonelgaz qui verse une
retraite complémentaire. «Les autres sont démunies
de moyens financiers d’où la nécessité de créer des
fédérations», a-t-il indiqué tout en rappelant que
l’adhésion à une mutuelle est un acte volontaire.
«Les mutuelles devront créer une caisse spéciale
retraite complémentaire qui sera indépendante des
autres prestations fournies par les mutuelles et dont
la gestion reviendra à la caisse nationale des
retraites CNR», a-t-il proposé.

Météo




	01+
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11
	12
	13
	14
	15
	16
	17
	18
	19
	20
	21
	22
	23
	24+
	25

